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Taranto nel caos, 
e il match con la 
Casertana slitta 
a Lunedì 3

Taranto-Casertana, in 
programma domenica 2 
febbraio, secondo le ul-
time indiscrezioni pro-
venienti dalla Puglia, a 
causa dell’indisponibili-
tà della Nuovarredo Are-
na di Francavilla Fontana, 
sede degli impegni interni 
degli ionici, la partita po-
trebbe giocarsi lunedì 3 
febbraio, ore 15.00.

Sembra che la cura Pa-
vanel inizi a dare segnali 
importanti di ripresa. Se 
la gara con il Picerno non 
poteva far testo, al tecni-
co la guida della squadra 
era stata affidata solo da 
qualche ora, sia a Torre 
del Greco con la Turris 

che la gara interna con il 
Messina, hanno visto una 
Casertana che ha cercato 
la vittoria e solo le grandi 
parate del portiere sicilia-
no, hanno evitato la scon-
fitta al Messina. Certo 
non è stata una passeg-
giata di salute, i rossoblù 
erano andati sotto di una 
rete, hanno rischiato di su-
bire il raddoppio, un palo 
e una traversa per i giallo-
rossi, ma la Casertana la 
sua partita l'ha fatta. Ha 
cercato con ogni mezzo 
dopo la rete del nuovo 
arrivato Egharevba che ha 
ristabilito meritatamente 
la parità, di vincerla e se 
non ci fosse stato Krapi-
kas tra i pali del Messima 
ad impedirlo, la vittoria 
sarebbe arrivata sicura-
mente.

Peccato, è proprio il 
caso di dirlo. La conquista 
dei tre punti avrebbe ulte-

riormente tenuto a bada 
la squadra siciliana, inve-
ce bisogna lottare fino 
all'ultimo per conservare 
la categoria. Ma questa 
Casertana ci piace, anche 
il pubblico ha gradito e 
gli applausi arrivati dagli 
spalti testimoniano che 
il tifoso apprezzi voglia 
e spirito di conquistare il 
risultato da parte della 
squadra.

All'orizzonte c'è la par-
tita con il Taranto. La so-
cietà è nel caos, i calciato-
ri, sembra di capire dalle 
notizie che giungono dal-
la Puglia, di voler sciope-
rare a causa dell'inadem-
pienza nel rispettare le 
scadenze. I calciatori chie-
dono  le mensilità di alme-
no settembre e ottobre, 
ma nessun segnale arriva 
dalla dirigenza. Quindi 
anche per l'indisponibilità 
della Nuovarredo Arena 

di Francavilla Fontana, la 
Casertana giocherà lune-
dì 3 febbraio, calcio d'ini-
zio ore 15.00.

Mancherà Vano, squa-
lificato per aver raggiun-
to la quota massima di 
cartellini gialli (contano 
anche quelli di Avellino), 
ma quella che comunque 
andrà in campo sarà una 
squadra che cercherà la 
vittoria a prescindere 
dall'avversario che af-
fronterà. Deve essere 
così, perché poi i falchet-
ti sono attesi da un ciclo 
di gare con formazioni di 
alto livello, ad iniziare dal-
la capolista Monopoli.

Bisogna tenere il Mes-
sina a distanza di sicurez-
za, il come riuscirci spetta 
a Pavanel, noi possiamo 
solo crederci e gridare 
Forza Casertana.

Enzo Di Nuzzo

FORZA CASERTANA
LO SPIRITO È QUELLO GIUSTO
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IL TURNO CLASSIFICA
MONOPOLI 47
BENEVENTO 45
CERIGNOLA 45
AVELLINO 43
POTENZA 42
CROTONE 40
CATANIA (-1) 35
AZ PICERNO 34
TRAPANI 32
ALTAMURA 31
GIUGLIANO 31
SORRENTO 31
JUVENTUS 30
FOGGIA 29
CAVESE 28
LATINA 26
CASERTANA 24
MESSINA 20
TURRIS (-11) 6
TARANTO (-19) -6

AVELLINO-TURRIS

TARANTO-CASERTANA

CAVESE-ALTAMURA

TRAPANI-POTENZA

CERIGNOLA-CATANIA

SORRENTO-CROTONE

GIUGLIANO-FOGGIA

MESSINA-LATINA

PICERNO-JUVENTUS

BENEVENTO-MONOPOLI

Taranto calcio: la lotta contro 
il tempo per sopravvivere
a cura di 
Enrico Losito

In riva allo Ionico quan-
do piove diluvia e il cal-
cio giocato da qualche 
mese è passato in se-
condo piano, la partita 
contro la Casertana è 
solo una fastidiosa for-
malità da sbrigare e al 
momento, vista l’indi-
sponibilità della Nuova 
Arredo Arena di Franca-
villa Fontana per dome-
nica 2 febbraio, la gara è 
stata spostata a lunedì 
3 febbraio con inizio alle 
ore 15:00. A catturare 
l’attenzione dell’am-
biente rossoblu negli 
ultimi mesi sono state 
le varie trattative per il 
passaggio di proprietà 
alla Apex Capital Glo-
bal LLC rappresentata 
dall’imprenditore ingle-
se Mark Campbell e suc-
cessivamente al gruppo 
di Giovanni Di Stefano, 
avvocato e uomo d’affa-
ri anglo-italiano. 
Al momento però nulla 
di fatto con il Club an-
cora nelle mani del di-
missionario presidente 
Massimo Giove e della 
sua famiglia “legata” 
al Club rossoblu an-
che dalla fideiussione 
bancaria depositata in 
Lega con 350 mila euro 
di “denari” bloccati di 
una delle aziende di 
famiglia. Proprio sulla 
famigerata fideiussione 
al momento si sarebbe-
ro arenate le trattative 
mentre il campo ha dav-
vero poco da dire con un 
manipolo di giovani che 
scende in campo gui-
dato dal duo di tecnici 
Murgia-Ferrari giusto 
per onorare la maglia 
considerando ormai la 
squadra virtualmente 
retrocessa in D, dopo 
l’ultima penalizzazzione 
inflitta nella giornata 
di martedì con la san-

zione dei 9 punti che 
aggiunti agli altri 10 già 
incassati per il mancato 
pagamento degli emo-
lumenti ai tesserati han-
no fatto ulteriormente 
precipitare la squadra 
in classifica fino al de-
solante -6 che chiude 
ormai qualsiasi discorso 

di risalita. Le penalizza-
zioni e inibizioni hanno 
riguardato anche i diri-
genti ionici con potere 
di firma da Salvatore 
Alfonso passando dal-
lo stesso presidente 
Massimo Giove fino a 
Mark Campbell, ulti-
mo arrivato in ordine di 

tempo sulla “giostra” 
tarantina. La situazione 
“caotica” non sembra 
avere fine con una parte 
dei calciatori più esper-
ti che hanno messo in 
mora la società per il 
mancato pagamento 
degli stipendi e hanno 
dichiarato lo stato di 

agitazione con relativo 
sciopero nella giorna-
ta di lunedì, come da 
comunicato stampa 
diramato dall’AIC. Uno 
stato di agitazione che 
è continuato anche nel 
pomeriggio di mer-
coledì con i giocatori 
“aventiniani” che hanno 
deciso di non prendere 
parte alla ripresa degli 
allenamenti e dichiaran-
do, attraverso un nuovo 
comunicato stampa di-
ramato dalla AIC, il pro-
lungamento dello stato 
d’agitazione anche per 
le prossime due gare di 
campionato se non sa-
ranno onorati gli stipen-
di arretrati. La “patata 
bollente” del giocatto-
lo Taranto da qualche 
giorno è nelle mani del 

nuovo direttore gene-
rale Rinaldo Zerbo chia-
mato a “salvare il salva-
bile” magari reperendo 
le risorse necessarie 
per permettere al Club 
di sopravvivere e ter-
minare il campionato. 
La prossima dead line 
è fissata per il 16 feb-
braio quando ci sarà da 
pagare gli altri stipendi; 
per la sopravvivenza 
nel breve servirebbero 
oltre 300 mila euro, la 
zona di confine tra “vi-
vere o morire” mentre 
l’ambiente rossoblu è 
spaccato e si interroga 
se sia davvero utile so-
pravvivere di stenti o 
staccare definitivamen-
te la spina per ripartire 
con una nuova società. 

INTERVISTA AL 90'

Pavanel: Pari cambia poco la classifica, 
ma molto la nostra consapevolezza!

Mister Pavanel analizza 
così il pari interno con il 
Messina. Una gara combat-
tuta e aperta: 
Ha rischiato molto più il 
Messina, tante volte. La 
prestazione è stata buo-
nissima, certificata anche 
dagli applausi della Tri-
buna. Chiaro che voleva-
mo tre punti pesanti, ma 
bisogna essere positivi e 
vedere il bicchiere mezzo 
pieno per come è stato lo 
sviluppo. Il Messina non 
è sicuramente la squadra 
di qualche settimana fa; 
ha fatto una partita ga-

simo, perché se rimbalza 
uno spillo sappiamo be-
nissimo dove va a finire…
Il pareggio cambia poco 
a livello di classifica, ma 
cambia molto a livello 
di consapevolezza. Stia-
mo cercando di venire 
fuori da un momento di 
difficoltà. E queste sono 
prestazioni che ti danno 
fiducia. Chiaro che in que-
ste tre partite abbiamo 

una media di oltre un gol 
a partita subito; questo 
va migliorato. Perché 
non possiamo pensare di 
fare sempre due gol per 
vincere una gara, ma biso-
gna farlo anche di “corto 
muso”. Abbiamo lasciato 
poco, ma quel poco si po-
teva fare meglio. Erano 
letture semplici.
Ci sono annate in cui fai 
più fatica a segnare. Ma 
non si deve puntare il dito 
contro nessuno. E’ tutta 
la Casertana che deve 
crescere. E sta dimostran-
do di voler tirare fuori la 
testa dalla difficoltà e lo 

sta facendo con grande 
dignità, forza e voglia. 
Sono fiducioso. Se si di-
venta negativi non se 
ne viene fuori. La prima 
qualità di una mentalità 
vincente è l’ottimismo. I 
nuovi innesti? C’è un at-
teggiamento diverso da 
parte di tutti che erano 
abbattuti visto il momen-
to; è evidente che i nuovi 
hanno messo dentro una 
gamba diversa rispetto 
alle caratteristiche gene-
rali della gamba; questo 
ci permette di elevare le 
nostre prestazioni.

gliarda. Ma è evidente che 
hanno avuto il portiere 
che è stato il migliore in 
campo della gara. Su tre 
situazioni hanno fatto un 
gol e due pali: sono stati 
molto cinici. Siamo stati 
bravi a riprendere la gara 
ed abbiamo cercato di 
vincerla in tutti i modi. 
Abbiamo delle cose su cui 
migliorare. Agli avversari 
dobbiamo lasciare pochis-

La Casertana FC comunica 
di aver sottoscritto il pro-
lungamento di  contratto 
con il calciatore Mattia 
Matese con scadenza 30 
giugno 2026. Contestual-
mente il centrocampista 
classe 2001 passa in pre-
stito alla  Sarnese (Serie D) 
fino al termine della sta-
gione in corso.

La Casertana FC comunica 
di aver ceduto a titolo de-
finitivo il  calciatore Raúl 
José Asencio Moraes al No-
vara FC.
Ad Asencio va l’augurio di 
un prosieguo di carriera ric-
co di  soddisfazioni profes-
sionali e personali.

Matese rinnova
fino al 2026
e va in prestito
alla Sarnese
Serie D

ASENCIO
CEDUTO 
A TITOLO
DEFINITIVO
AL NOVARA FCLa Casertana FC co-

munica di aver ceduto 
a titolo temporaneo 
l'attaccante 
classe 2004 Francesco 
Iuliano all’AC Prato 
(serie D)

IULIANO IN
PRESTITO
ALL'AC PRATO
IN SERIE D
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Un pareggio con il 
Messina per uno a uno 
che è servito a conservare 
per la Casertana, il van-
taggio di quattro punti sui 
siciliani.

Ospite fisso della tra-
smissione ALE' CASER-
TAN di Radio Caserta TV, 
Gigi Pezzella ci racconta 
che gara è stata quella dei 
rossoblù contro il Messi-
na.

Secondo me rispetto 
alla partita con la Tur-
ris si sono fatti dei passi 
in avanti. Si è vista una 
Casertana che ha creato 
occasioni e che merita-
va una vittoria che pur-
troppo non è arrivata. 
Sarebbero stati tre pun-
ti fondamentali, ma ho 
visto dei miglioramenti 
da parte della squadra 
e adesso lunedì c'è que-
sta trasferta a Taranto. 
Dove chi ha da perdere 
è proprio la Casertana. 
Quando si affrontano 
squadre che non hanno 
nulla da chiedere al cam-
pionato, che sono già re-
trocessi, in campo vanno 
per rendere la vita dif-
ficile a tutti e bisogna 
rimanere concentrati e 
chiudere questa partita 

quanto prima.
Hai detto di aver visto 

dei miglioramenti della 
Casertana. Con la Turris 
non c'è stato un bel gioco, 
ma con il Messina che è 
stata una gara a viso aper-
to e i falchetti hanno gio-
cato una bella gara dove 
però, anche se meritata, 
la vittoria non è arrivata.

Bisogna chiarire un 
concetto. Non è il cam-
bio di allenatore di colpo 
cambi le cose. Nessuno 
ha la bacchetta magica, 
ci vuole del tempo, del 
lavoro, ma con il Messi-
na ho visto dei migliora-
menti sotto il profilo del 
gioco e delle occasioni 
create. La Casertana 
continuando così si tire-
rà fuori da questa situa-
zione e la partita con il 
Taranto che può darti al-
tri tre punti importanti. 
Non si possono sbaglia-
re gare, le partite sono 
sempre meno da giocare 
e i punti iniziano a pesa-
re e a contare per tutte 
le squadre.

Che impressione ti han-
no fatto gli ultimi arrivi in 
casa rossoblù?

I nuovi arrivi porta-
no sempre una ventata 

di entusiasmo. Llano lo 
conoscevo già è un ot-
timo innesto.  Continuo 
a pensare che l'acqui-
sto migliore fatto dalla 
Casertana è Vano. Un 
giocatore che ti da strut-
tura fisica in avanti, che 
è mancata alla squadra, 
ti da dei gol, esperienza, 
un a componente impor-
tare per i rossoblù.

Eri un calciatore forte 
sulla sinistra, ricordiamo 
i tuoi ottimi campionati 
giocati con la maglia del-
la Casertana. Secondo te 
alla squadra manca qual-
cosa proprio su quel lato?

Io penso che le alter-
native in una squadra 
sono importanti. Falasca 
è un calciatore che a me 
piace, ma è alla sua pri-
ma esperienza nel calcio 
dei "grandi". Lui veniva 
da campionati Primave-
ra e le differenza con la 
Serie C sono tante. Un 
ottimo calciatore che va 
migliorato nella fase di-
fensiva. Ma sicuramente 
Pavanel che li allena sa 
valutare se in quel ruolo 
ha o meno delle alterna-
tive.

Alla Casertana spe-
riamo che già da lunedì 

cere e basta. Suggerimen-
ti per questa partita?

Non bisognerà pensa-
re assolutamente a cosa 
succede al Taranto. Bi-
sogna andare in Puglia a 
fare la partita e non pen-
sare che sia una squa-
dra spacciata ormai. 
In settimana ha avuto 
un'altra penalizzazione, 
molto probabilmente 
ancora una volta mande-
rà in campo dei ragazzi 
delle giovanili visto che 
come sembra i titolari 
del Taranto sia in scio-
pero. Tutto questo non 
deve minimamente inte-
ressare alla Casertana e 
ai calciatori, perché tro-
veranno dei ragazzi pieni 
di entusiasmo che non 
hanno niente da perde-
re, vanno in campo con 
la voglia di farsi notare, 
tanta corsa. Per me biso-
gnerà sbloccare subito 
la gara, altrimenti po-
trebbe diventare poi dif-
ficile contro dei ragazzi 
con tanto entusiasmo. 
Questa è una gara decisi-
va da non sbagliare, che 
va preparata bene come 
le altre e ritornare a Ca-
serta con tre punti.

EDN

rientri Bacchetti che sicu-
ramente è un calciatore di 
esperienza che potrebbe 
anche essere utilizzato a 
sinistra.

Dipende da cosa vuoi 
fare. Se ti serve un ester-
no che ti dia superiorità 
o che spinga sulla sini-
stra, questo Bacchetti 
non può farlo, secondo 
me, Falasca invece può 
fare quel tipo di gioco. 

Io che sono un amante 
della difesa a tre specie 
in questo campionato, 
se hai Paglino e Falasca 
che spingono Bacchetti 
può fare il classico brac-
cetto. Ma ripeto queste 
sono scelte che spetta-
no all'allenatore della 
Casertana che ha le sue 
idee e che le porta in 
campo.

A Taranto bisogna vin-

Pezzella: La Casertana migliora
Ma attenti alle insidie di Taranto 

Via Santa Croce   S. NICOLA LA STRADA  Tel. 0823 454079

Concessionario
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di Giovanna Paolino

In vista dell’inizio di cam-
pionato FIGC, fissato 
per domenica 9 febbra-
io 2025, continua  la pre-
parazione atletica del-
le ragazze  della squadra 
di calcio Intercaserta-
na  Femminile, che ha 
come Presidente Edoar-
do Scalera ed è allena-
ta dal Mister Alessandro 
Amoroso.  Domenica 27 
gennaio, la squadra ha 
giocato un’amichevole 
con il Real Aversa presso 
il Centro Sportivo A. Bi-
sceglia situato nella città 
normanna..  Si è trattato 

di una vera e propria par-
tita di allenamento nella 
quale le ragazze di Mister 
Amoroso  hanno voluta-
mente sfidato la squadra 
padrona di casa compo-
sta da maschi, con l’unica 
eccezione di 3 donne.  “ 
Una partita volutamente 
impari – ha dichiarato An-
tonio Esposito portavoce 
di Intercasertana Femmi-
nile- che ci ha consentito 
di monitorare il livello di 
preparazione atletica del-
le nostre calciatrici”. Sono 
scese in campo le ragaz-
ze del girone Under 16, 
comprese, cioè, tra i 13 e 
i 15 anni.  La squadra Aca-

demy Napoli Femminile- 
Intercasertana Femminile 
partecipa al CAMPIONA-
TO NAZIONALE FIGC un-
der 15 .  Al momento non 
si conosce ancora il calen-
dario del campionato Fgic 
che sta per iniziare.  L’ In-
tercasertana Femmini-
le ha aderito al progetto 
Academy del Napoli Fem-
minile: oltre alle quattro 
squadre di settore gio-
vanile (Primavera, Under 
17/15/12), da quest’an-
no la società azzurra vuo-
le dare l’opportunità alle 
tante bambine e ragaz-
ze che vogliono avvici-
narsi al calcio di sognare 

L’Intercasertana Femminile sfida 
il Real Aversa composto da maschi
Gara amichevole in vista della prima di campionato il 9 febbraio

in grande con il progetto 
Academy, che prevederà 
numerose partnership sul 
territorio campano e non.
La collaborazione con il 
Progetto Academy del 
Napoli Femminile nasce 
dall’esigenza della socie-
tà Intercasertana   di dare  
alle giovani nate tra il 
2010 e il 2016 la possibi-
lità di avere una sede a Ca-
serta dove poter giocare a 
calcio.
Al fine di permettere a 
tante ragazze casertane  
di realizzare il proprio so-
gno, la Famiglia Academy 
- Napoli Femminile ed In-
tercasertana Femminile- 
ha organizzato, per l’inte-
ro mese di gennaio 2025,  
l’evento “ AVANTINAPO-
LI PORTE APERTE”, ov-
vero l’allenamento open 
day  nella squadra per tut-
te quelle atlete, nate tra il 
2010 ed il 2016, interes-
sate a farne parte.
L’allenamento, inoltre, è  
stato gratuito  per  tutto il 
mese di gennaio 2025.
La squadra si allena tut-
ti i martedì e i giovedì, a 
partire dalle ore 18.00, 
presso il  Centro Sportivo 
Commaia di Caserta.
Per info: 360/849442  -   
339/3300542
mail: intercasertanafem-
minile@gmail.com

Non va oltre l'uno a 
uno l'Intercasertana nel-
la sfida contro il fanalino 
di coda Succivo.

Un risultato che giun-
ge dopo una serie di 
sconfitte. Nello speciale 
di Radio Caserta Tv sul 
campionato di Prima Ca-
tegoria è intervenuto il 
ds Vittorio Venale.

Questo pareggio 
contro il Succivo non è 
che vi vede particolar-
mente contenti, voleva-
te una risposta convin-
cente della squadra che 
purtroppo non c'è stata.

Possiamo dire che 
durante la settimana 
per come ha lavorato 
la squadra, ci attende-
vamo di portare via tre 
punti da Succivo. Nei 
primi minuti della parti-
ta abbiamo avuto delle 
occasioni ma siamo sta-
ti poco attenti e lucidi 
nella finalizzazione. 
Devo dire che conside-
rando tutta la partita 

il risultato di parità è 
quello giusto. Anzi se si 
eccettua qualche altra 
occasione nella ripre-
sa, questa gara la po-
tevamo anche perdere, 
bisogna fare i compli-
menti al Succivo che 
nonostante sia ultimo 
in classifica ha lottato 
e meritato il risultato 
nonostante sia già re-
trocessa.

Forse è stata proprio 
la troppa convinzione di 
vincere la gara, magari 
di fare un sol boccone 
di una squadra, come 
hai detto prima, già re-
trocessa e che forse ci si 
attendeva arrendevole.

In genere andare 
convinti in campo è un 
fattore da sfruttare. 
Certo che da sola la 
convinzione mentale 
non basta. Deve segui-
re anche la prestazio-
ne sportiva in campo 
e questa non c'è stata. 
Da quattro cinque turni 

ci ritroviamo sempre a 
dire che bisogna ritor-
nare ad essere quella 
squadra brillante di 
inizio campionato. Non 
siamo sereni e questo 
si vede già dalla fase di 
riscaldamento, quando 
devi fare una scelta per 
un passaggio, oppure 
provare una giocata, 
si vede che la squa-
dra è in difficoltà. Che 
una squadra giovane 
potesse trovare delle 
difficoltà a livello psi-
cologico lo sapevamo, 
ma questo è un campio-
nato difficile ed in par-
ticolar modo nel girone 
di ritorno. Quando que-
sti ragazzi vedono che 
la classifica non è quel-
la da permetterti sogni 
tranquilli, non vanno 
in campo tranquilli, c'è 
bisogno di un qualcosa 
in più che a noi manca, 
purtroppo. Continuia-
mo a restare fiduciosi, 
ne abbiamo parlato in 

settimana anche con il 
tecnico e siamo concor-
di che bisogna restitu-
ire a questi ragazzi la 
voglia di andare in cam-
po con la testa sgom-
bra da ansie. Felici di 
poter indossare questa 
maglia e di lottare per 
gli obiettivi che ad ini-
zio campionato erano 
alla nostra portata.

Un colloquio quello 
che avete avuto con il 
vostro allenatore che 
alla vigilia di un'altra 
partita da vincere ad 
ogni costo contro il San 
Cipriano che in classifi-
ca  a dieci punti, servito 
forse proprio per tran-
quillizzare l'ambiente e 
rinnovare la fiducia sia a 
lui che alla squadra.

Quella prossima è 
una partita da vincere 
per diversi motivi. Il 
primo è che il San Ci-
priamo è una diretta 
concorrente nella lot-
ta per la salvezza, poi 

per il regolamento che 
prevede i playout, ma 
noi dovremmo essere 
fuori dai giochi essen-
do ad undici punti dalla 
penultima in classifica. 
Ma non deve essere 
una motivazione per 
non essere concentra-
ti sulla partita e sul 
raggiungimento della 
vittoria. Il fatto di es-
sere lontani dai playout 
non deve essere un mo-
tivo di rilassamento, 
anzi, proprio perché il 
calcio riserva sempre 
delle sorprese bisogna 
rimanere concentrati 
sul nostro campionato. 
Il San Cipriano è una 

squadra che ha espe-
rienza di questi cam-
pionati e la sua rosa è 
composta da calciatori 
che hanno esperienza. 
Ripeto ancora una vol-
ta che noi siamo partiti 
per fare un campionato 
tranquillo, valorizzare 
i nostri ragazzi e ritro-
vare lucidità sotto rete, 
cosa che a Succivo non 
c'è stata se si pensa che 
due volte davanti al 
portiere abbiamo falli-
to il gol e con lo stesso 
a terra a porta sguar-
nita abbiamo colpito il 
palo. Va ritrovata sere-
nità. Alle parole devo-
no seguire i fatti.

CALCIO PRIMA CATEGORIA / INTERCASERTANA

Venale: Basta parlare, adesso
bisogna iniziare a fare i fatti
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Il Napoli 
batte 2-1 
la Juven-
tus e con-
tinua la 
sua corsa 

in vetta alla classifica di 
Serie A. I partenopei subi-
scono il palleggio bianco-
nero nel primo tempo e lo 
chiudono sotto di un gol 
puniti dalla zampata del 
nuovo arrivato Kolo Mua-
ni. Nella ripresa però alza-
no il ritmo e dominano in 
lungo e in largo agguan-
tando prima il pari con 
un’incornata di Anguissa, 
poi trovando la rete dei 
tre punti con un rigore 
trasformato da Lukaku. 
Motta incassa il primo ko 
stagionale in campionato, 
Conte non accenna a ral-
lentare e manda un chiaro 
messaggio all’Inter.
Il prossimo turno di cam-
pionato potrebbe cam-
biare qualcosa in classifi-
ca, che al momento vede 
i partenopei e i nerazzurri 
contendersi la vetta. 
La 23° giornata di Serie 
A si preannuncia, infatti, 
decisiva per la lotta Scu-
detto, con due sfide che 
potrebbero avere un im-
patto significativo sulla 

corsa al titolo con Milan-
Inter e Roma-Napoli. En-
trambe le partite metto-
no in palio punti cruciali 
per le squadre coinvolte 
nella parte alta della clas-
sifica. Il derby di Milano, 
che vedrà il Milan ospitare 
l’Inter, è sempre un match 
ricco di tensione e incer-
tezze. I nerazzurri, secondi 
in classifica a soli tre punti 
di distacco dal Napoli ma 
con una partita in meno, 
si troveranno di fronte a 
un avversario che non re-
gala mai nulla. La squadra 
di Inzaghi, nonostante il 
buon momento, dovrà af-
frontare la storica rivalità 
con i rossoneri, in una sfi-
da che, come sempre, può 
riservare sorprese. Altret-
tanto complessa la situa-
zione per il Napoli, che 
sarà impegnato a Roma 
contro i giallorossi. La 
squadra di Ranieri ha tro-
vato nella 22° giornata la 
sua prima vittoria esterna 
della stagione, mentre il 
rendimento casalingo è 
decisamente migliore ri-
spetto a quello in trasfer-
ta. All’Olimpico, infatti, 
la Roma ha collezionato 
7 vittorie e 4 sconfitte, 
senza mai pareggiare. 

Questo dato sottolinea 
come il terreno di gioco 
amico sia un fattore de-
terminante per la squa-
dra di Ranieri, che vorrà 
continuare a fare punti 
per migliorare la sua po-
sizione in classifica. Il Na-
poli, dal canto suo, vuole 
proseguire la sua marcia e 
difendere il primo posto. 
Gli azzurri puntano all’ot-
tava vittoria consecutiva, 
dopo aver superato nelle 
ultime due sfide prima 
l’Atalanta e poi la Juven-
tus. La squadra di Conte 
ha un buon rendimento in 
trasferta, con 8 vittorie, 2 
pareggi e una sola scon-
fitta, e proverà a sfrut-
tare questa solidità per 
continuare a dominare la 
Serie A. La 23° giornata 
di Serie A promette quin-
di di regalare emozioni 
e colpi di scena, con due 
sfide cruciali per la lotta 
Scudetto. Se l’Inter vorrà 
mantenere la pressione 
sul Napoli, i partenopei 
dovranno fare attenzione 
alla Roma, che all’Olimpi-
co è sempre un avversario 
ostico. Chi uscirà vincitore 
da queste sfide potrebbe 
guadagnare un pass im-
portante verso il titolo. 

Questo il calendario completo del weekend calcisti-
co, con i consueti anticipi e posticipi con data e orari 
della 23ª giornata:
Venerdì 31 gennaio:ore 20:45 Parma-Lecce. 
Sabato 1 febbraio : ore 15:00 Monza-Hellas Verona e
 Udinese-Venezia, alle ore 18:00 Atalanta-Torino 
e alle ore 20:45 Bologna-Como.  . 
Domenica 2 febbraio: alle ore 12:30 Juventus-Empoli, 
alle ore 15:00 Fiorentina-Genoa, alle ore 18:00 il derby 
Milan-Inter e alle ore 20:45 Roma-Napoli. 
Lunedi 3 febbraio alle ore 20:45Cagliari-Lazio 

Il Napoli batte la Juventus e mantiene la vetta
Si infiamma la lotta scudetto 
Domenica alle 18 Milan-Inter e alle  20,45 Roma-Napoli 

Mancano ancora poche 
ore al termine della ses-
sione invernale di cal-
ciomercato, ed ancora 
qualcosa andrà fatto: il 
Napoli sta cercando un 
attaccante che possa nu-
mericamente prendere il 
posto dell’ex 77 azzurro 
Kvaratskhelia, e quello 
di Alejandro Garnacho 
sembra il nome preferito 
da allenatore e tifosi. Il 
tempo stringe, il club sta 
lavorando e continuerà a 
farlo per cercare di accon-
tentare Conte ma anche la 
piazza partenopea che in 
questi giorni è carica. C’è, 
però, ancora da lavorare 
anche per quanto riguar-
da il mercato in uscita. 
Rafa Marin ha già svol-
to le visite mediche ed è 
pronto a lasciare il Napoli 
in direzione Villareal. Ser-
virà prendere, dunque, un 
suo sostituto e Comuzzo 
della Fiorentina è il nome 
più gettonato. Il mercato 
in uscita per la compa-
gine partenopea è stato 
molto animato nel corso 
di queste settimane: sono 
andati via Folorunsho, Ca-
prile, Kvaratskhelia e Zer-
bin, calciatori che di certo 
non rientravano più nel 

progetto tattico di An-
tonio Conte. Gli acquisti 
di Scuffet, Hasa e Billing, 
calciatori che evidente-
mente saranno chiamati 
ad essere delle valide al-
ternative da qui al termi-
ne della stagione, dando 

ad Antonio Conte respiro 
nelle scelte ma anche la 
possibilità, a gara in cor-
so, di schierare calciatori 
funzionali alla sua idea di 
gioco.

Antonio Miele 

Via Le Taglie 11-13 - San Nicola la Strada (CE)
Tel./Fax 0823 459147

e-mail: comunalesnicola@incofarma.it
pec: farcomsnicola@pec.it

LA FARMACIA COMUNALE
È APERTA DAL LUNEDÌ AL SABATO 

DALLE ORE 08:30-13:30 / 16:00-20:00
LA DOMENICA (se di turno) e festivi 08:30-13:00 - 16:00-20:00

GIORNATE DELLA SALUTE 
IN FARMACIA

 
TEST GRATUITO INSUFFICIENZA VENOSA

l 11 FEBBRAIO 09:30-13:00 
TEST INTOLLERANZA ALIMENTARE GRATUITO

l11 FEBBRAIO 09:30-13:00 
TEST A PAGAMENTO € 3,00 CADAUNO

TRICLICERIDI, GLICEMIA, COLESTEROLO;
l 11 FEBBRAIO 09:30-13:00 

TEST VITAMINA D € 18,00
l M.O.C. 4 MARZO 09:00-13:00 / 16:00-19:00 

GRATUITA

RITORNANO GLI
ESAMI DI STATO

Si torna a respirare 
aria di Esami di Stato. 
Latino al classico, ma-
tematica allo scienti-
fico, queste le materie 
della seconda prova 
per i due licei, mentre 
al linguistico ci sarà, 
ovviamente aggiun-
gerei, lingua e cultura 
straniera. 

Nello specifico: 
lingua inglese per gli 
istituti del settore 
economico indirizzo 
“Turismo”; economia 
aziendale sarà invece 
la seconda prova per 
gli studenti afferenti 
ad istituti tecnici. 

Geopedologia, eco-
nomia ed estimo per 
l'indirizzo costruzioni, 
ambiente e territorio; 
nell'indirizzo informa-
tica e telecomunica-
zioni le rispettive pro-
ve saranno appunto 
informatica e teleco-
municazione. Proget-
tazione multimediale 
per quanto riguarda 

l’indirizzo di grafica; 
produzione, trasfor-
mazione e gestione 
dell’ambiente e del ter-
ritorio per quanto con-
cerne agli istituti agrari 
(enologia per l'artico-
lazione viticoltura ed 
enologia)… scienze 
umane per il liceo delle 
scienze umane (Diritto 
ed Economia politica 
all’opzione economico 
sociale); discipline pro-
gettuali caratteristiche 
dei singoli indirizzi per 
il liceo artistico; teoria, 
analisi e composizione 
per il liceo musicale; 
tecniche della danza 
per il liceo coreutico. 
Come da rituale, due 
le prove scritte, con 
una terza prova scritta 
destinata solo ad alcu-
ne scuole con indirizzi 
con opzione interna-
zionale della Provincia 
autonoma di Bolzano, 
scuole con lingua d'in-
segnamento slovena 
del Friuli-Venezia Giu-

lia e Valle D'Aosta. Ma 
quest'anno c'è una no-
vità, e riguarda quegli 
studenti che si presen-
teranno all'Esame con 
il 6 in condotta. Previ-
sto, infatti, un elabo-
rato sulla cittadinanza 
attiva e solidale, la cui 
traccia sarà decisa dal 
Consiglio di classe. In 
realtà le novità relative 
al 6 in condotta sareb-
bero dovute arrivare a 
partire dall'anno scola-
stico 2025/2026, so-
no invece arrivate con 
un anno di anticipo. Un 
cambiamento che non 
tutti sembrano avere 
accolto con entusia-
smo, anche perché 
non ci sarebbe stato 
alcun confronto con 
i rappresentanti del 
mondo della scuola, 
che si ritrovano a dover 
far fronte ad una terza 
prova non prevista. In-
fine la prova orale con-
siste in un dialogo in cui 
ogni studente dovrà di-

mostrare la capacità di 
tracciare collegamenti 
interdisciplinari e la 
commissione può fa-
re inoltre riferimento 
al curriculum studen-
tesco e al percorso di 
PCTO (ex alternanza 
scuola-lavoro) di ogni 
esaminando. Per quan-
to riguarda le date, la 
prova che aprirà le por-
te alla nuova stagione 
di esami si svolgerà 
il 18 giugno 2025; la 
seconda il 19 giugno 
2025, gli esami orali si 
terranno dopo le prime 
due prove, con un ca-
lendario che varia da 
istituto a istituto. Un 
in bocca al lupo a tutti 
i ragazzi impegnati nei 
suddetti esami, sia per 
gli stessi che per il fu-
turo che li aspetta.

Riccardo Russo
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SPECIALE DIRITTO DEL LAVORO SPORTIVO

I lavoratori sportivi
La definizione, ampia, di lavoratore sporti-
vo è contenuta nell’art. 25, comma 1, del 
d.l.vo n. 36/2021.
Prima versione Nella sua originaria for-
mulazione la norma aveva previsto che «è 
lavoratore sportivo l’atleta, l’allenatore, 
l’istruttore, il direttore tecnico, il direttore 
sportivo, il preparatore atletico e il diretto-
re di gara che, senza alcuna distinzione di 
genere e indipendentemente dal settore 
professionistico o dilettantistico, esercita 
l’attività sportiva verso un corrispettivo al 
di fuori delle prestazioni amatoriali di cui 
all’articolo 29».
Novella 2022 L’art. 13, comma 1, del 
d.l.vo n. 163/2022 ha soppresso l’inciso 
«al di fuori delle prestazioni amatoriali di 
cui all’articolo 29», e aggiunto che «è la-
voratore sportivo anche ogni tesserato, ai 
sensi dell’articolo 15, che svolge verso un 
corrispettivo le mansioni rientranti, sulla 
base dei regolamenti dei singoli enti affi-
lianti, tra quelle necessarie per lo svolgi-
mento di attività sportiva, con esclusione 
delle mansioni di carattere amministrati-
vo-gestionale».
Novella 2023 L’art. 1, comma 17, lettera 
a), del d.l.vo n. 120/2023 ha statuito che, 
al primo periodo dell’art. 25 cit., «dopo le 
parole: “verso un corrispettivo” sono ag-
giunte, in fine, le seguenti: “a favore di un 
soggetto dell’ordinamento sportivo iscrit-
to nel Registro nazionale delle attività 
sportive dilettantistiche, nonché a favore 
delle Federazioni sportive nazionali, delle 
Discipline sportive associate, degli Enti di 

promozione sportiva, delle associazioni 
benemerite, anche paralimpici, del CONI, 
del CIP e di Sport e salute S.p.a. o di altro 
soggetto tesserato”» (n. 1).
Tesseramento «Il secondo periodo è sosti-
tuito dai seguenti: “È lavoratore sportivo 
ogni altro tesserato, ai sensi dell’articolo 
15, che svolge verso un corrispettivo a 
favore dei soggetti di cui al primo periodo 
le mansioni rientranti, sulla base dei re-
golamenti tecnici della singola disciplina 
sportiva, tra quelle necessarie per lo svol-
gimento di attività sportiva, con esclusione 
delle mansioni di carattere amministrati-
vo-gestionale”» (n. 2).
Esclusioni La norma ha, poi, specificato 
che «non sono lavoratori sportivi coloro 
che forniscono prestazioni nell’ambito di 
una professione la cui abilitazione profes-
sionale è rilasciata al di fuori dell’ordina-
mento sportivo e per il cui esercizio devo-
no essere iscritti in appositi albi o elenchi 
tenuti dai rispettivi ordini professionali».
Circolare INL L’Ispettorato Nazionale del 
Lavoro ha illustrato che, «rispetto alla pla-
tea di soggetti indicati dalla disposizione, 
il legislatore prevede espressamente che, 
ricorrendone i presupposti, l’attività di la-
voro sportivo possa costituire oggetto di 
un rapporto di lavoro subordinato o di un 
rapporto di lavoro autonomo, anche nella 
forma di collaborazioni coordinate e conti-
nuative ai sensi dell’art. 409, comma 1, n. 
3, c.p.c.» (circ. n. 2/2023).

Francesco D’Alonzo
Avvocato dello Sport

V E R D E T-
TI. L’ultima 
g i o r n a t a 
di Cham-
pions Lea-
gue emana 
s e n t e n z a 
e rega-

la emozioni durante i 
90’ di passione, calcoli 
estenuanti e sguardo 
attento alla classifica 
fino al termine di tutti 
gli incontri. Nella sera-
ta in cui il Bologna fa 
1-1 in casa dello Spor-
ting Lisbona, salutan-
do definitivamente la 
massima competizione 
europea per club, le 
altre italiane hanno co-
nosciuto il proprio de-
stino. Soltanto l’Inter 
riesce nel doppio salto 
e dare appuntamento a 
marzo: Inzaghi e i suoi 
accedono agli ottavi, 
consolidano così la si-
tuazione che era venu-
ta a crearsi alla vigilia. 
Atalanta, Juventus e 
Milan, con stati d’animo 
differenti tra loro, acce-
dono ai play-off e tor-
neranno in campo già a 
febbraio.
OTTAVI. Per la Benea-
mata la missione è com-
piuta: nonostante sulla 
carta si trattasse di un 
impegno abbastanza 

ostico, la partita si è 
fatta subito in discesa 
per mezzo dell’espul-
sione di Mawissa dopo 
appena 12’ di gioco. 
Già al 4’ Lautaro Marti-
nez aveva sbloccato su 
rigore, poi al 16’ e 67’ 
ha posto la firma su una 
tripletta che gli permet-
te di superare Mazzola 
nella classifica marca-
tori nerazzurra per la 
sola Champions. Nel 
complesso, per quanto 
la superiorità numerica 
abbia influito in ma-
niera positiva, l’Inter è 
apparsa incontenibile, 
affamata, desiderosa 
di chiudere la pratica e 
farlo dimostrando di es-
sere semplicemente tra 
le squadre più forti del-
la competizione. Di fat-
to, pur con il risultato in 
cassaforte, ha alzato il 
piede dall’acceleratore 
solo dopo il 3-0 defini-
tivo. E così nel finale c’è 
anche l’opportunità per 
il giovane De Pieri, clas-
se 2006, di mettersi in 
mostra e mostrare la 
propria personalità.
QUELLI CHE I PLAY-
OFF. La Dea esce a 
testa altissima dalla 
quasi proibitiva sfida al 
Barcellona, addirittura 
avrebbe da recriminare 

al pari dei blaugrana. 
Peccato che il 2-2 finale 
non le permette di acce-
dere direttamente agli 
ottavi: toccherà scen-
dere in campo a feb-
braio per entrare nelle 
prime sedici d’Europa. 
Il primo tempo si è con-
cluso a reti bianche, poi 
i goal diventano prota-
goniste indiscusse nella 
ripresa; è Lamine Yamal 
a sbloccare il match al 
47’ su assist di Rapinha, 
ma Ederson coglie la se-
rata adatta per sfornare 
una delle sue perle e ri-
portare il match in pari-
tà al 67. Non passano 
neanche cinque minuti 
e Araujo – ancora una 
volta assist di Rapinha 
– trova la rete del 2-1. 
Pasalic viene pescato 
magistralmente da De 
Roon e al 79’ fa scor-
rere il pallone sotto le 
gambe di Szczesny. Il 
Milan perde la grande 
occasione di inserirsi 
tra le prime otto, cede 
il passo alla Dinamo Za-
gabria e crolla inesora-
bilmente spegnendosi 
fin dalle prime battute 
di gioco. Quando Ba-
turina realizza il goal 
dell’1-0 al 19’, era solo 
la parità numerica a te-
nere a galla i rossoneri; 

Europa League: Lazio prima e agli ottavi, la Roma approda ai play-off

LES JEUX SONT FAITS
Solo l’Inter agli ottavi di Champions, in tre costrette ai play-off di febbraio

Musah al 39’ becca la 
seconda ammonizione e 
lascia i suoi in dieci. Pa-
salic prova a rimettere 
le cose in chiaro al 53’ 
con il goal che vale il 
pareggio e la speranza 
di accedere agli ottavi, 
ma in campo la testa 
e le gambe non erano 
presenti. La Dinamo 
Zagabria ne approfitta 
e con Pjaca va sul 2-1, 
ma ai croati non basterà 
per accedere alla fase a 
eliminazione diretta.
DISASTRO. Anche la 
Juventus stacca il pass 
qualificazione ai play-
off, ma si congeda da-
vanti al pubblico amico 
sotto una pioggia inces-
sante di fischi indirizzati 
principalmente a Thia-
go Motta. Il migliore in 
campo per i bianconeri 
è Perin: senza le sue 
prodezze soprattut-
to nel primo tempo, il 
passivo sarebbe stato 
piuttosto sanguinoso 
contro un Benfica cer-
tamente forte e ben or-
ganizzato, ma lontano 
dall’essere ai livelli di 
Liverpool e Barcellona, 
per citare le prime due 
della classe. Le due reti 
dei portoghesi arriva-
no al 16’ con Pavlidis e 
all’80’ con Kökcü. La Ju-
ventus fa molta fatica 
ad impostare il gioco, 
commette svariati erro-

ri e lascia campo aperto 
alle incursioni degli av-
versari. La tanto ricerca-
ta svolta non è arrivata, 
ora la panchina tecnico 
ex Bologna comincia 
a vacillare, perché un 
conto è il progetto a 
lungo termine ed è fi-
siologico sacrificare il 
primo anno, un altro è 
far emergere un livello 
imbarazzante di gioco 
senza uno straccio di 
soluzione. E alla lunga 
può costare caro.
EUROPA LEAGUE. 
Obiettivo raggiunto per 
la Roma in una sera-
ta che poteva rivelarsi 
piuttosto complicata: 
2-0 all’Eintracht Fran-
coforte e qualificata 
ai play-off di febbra-
io. Nella gelida serata 
dell’Olimpico, il goal 
che fa tirare un sospiro 

di sollievo arriva allo 
scadere del primo tem-
po, quando un traver-
sone di Mancini trova 
Angelino che insacca 
Trapp. La partita si fa 
in discesa, i tedeschi la-
sciano il pallino del gio-
co ai padroni di casa e 
il raddoppio bussa alla 
porta verso la metà del 
secondo tempo: lancio 
di Soulé e Shomuro-
dov anticipa il portiere 
avversario. Sconfitta 
indolore per la Lazio in 
casa dello Sporting Bra-
ga: è la rete di Horta a 
decidere l’incontro per 
la formazione porto-
ghese. I biancocelesti 
non hanno di ché pre-
occuparsi: primo posto 
assicurato, torneranno 
in campo a marzo per 
gli ottavi. 

Andrea Cardinale
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VIA MILANO, S. NICOLA LA STRADA
(ORARIO CONTINUATO 8,00-20,30)

SE VUOI RICEVERE IL VOLANTINO VIA WEB  INVIA UN MESSAGGIO WHATSAPP ALLO  0823224079 CON SCRITTO  “OK VOLANTINO” 

OFFERTE VALIDE DAL 31 gennaio AL 9 FEBBRAIO 2025
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      Il MY2025 massimizza la capacità di carico senza rinunciare a compattezza e agilità

NUOVA GAMMA PORTER NP6
SI RINNOVA IL CITY TRUCK

Dario Giannini Respon-
sabile vendite Veico-
li Commerciali PIAGGIO, 
ISUZU, NISSAN dell'A-
zienda Autocaserta, ci 
spiega quali sono gli 
obiettivi dell'Azienda, 

L'anno 2025 sarà un 
anno importante per 
la vendita e l'assisten-
za dove punteremo  al-
la massima soddisfazio-
ne dei Clienti dei veicoli 
commerciali, che in gam-
ma hanno mezzi  adatti a 
tutte le esigenze.

"La nostra sfida di 
questo 2025?"

"Crescere nell'assi-
stenza".

La richiesta del mer-
cato dei veicoli commer-
ciali si sta ampliando 
sempre di più orientan-
dosi anche al settore del 
Noleggio breve e a lun-
go termine, che sta di-
ventando uno dei nostri 
punti di forza.

Gamma Veicoli
Commerciali
Autocaserta:
Un mondo
tutto da
allestire

Il City Truck compatto della casa di 
Pontedera si rifà il trucco e ritorna più per-
formante, conveniente ed eco-friendly che 
mai.

Il nuovo Piaggio Porter NP6 MY2025 
massimizza la capacità di carico senza ri-
nunciare alla compattezza e all'agilità, 
caratteristiche che hanno sempre contrad-
distinto la gamma Porter. La larghezza 
della cabina attuale si attesta su 1460 mm 
(generalmente 500mm in meno rispetto 
alla media dei veicoli commerciali leggeri 
di altre marche); la cabina semi-avanzata 
e compatta ottimizza gli spazi a vantaggio 
della massimizzazione del carico. Nella sua 
versione più compatta il Porter NP6 ha 
un'impronta a terra di soli 6,9 m2, per una 

capacità di carico di ben 200 kg per m2 oc-
cupato.

La portata a telaio può raggiungere i 
1295 kg nella versione con ponte poste-
riore a ruote singole e i 1640 kg nella ver-
sione optimus, con una massa a terra che 
non supera i 2800 kg. Il Porter NP6 è così 
in grado di trasportare un carico superiore 
al proprio peso.

NUOVE FUNZIONI ADAS
Il piccolo camioncino ha fatto un vero 

e proprio salto in avanti per quello che ri-
guarda gli ADAS, tra questi citiamo: avviso 
di collisione durante la manovra di parcheg-
gio (PCW); sistema di frenata automatica 
di emergenza (AEB); frenata automatica 

che viene attivata dal sistena ESC; sistema 
di rilevamento intelligente della velocità 
(ISA), sistema di monitoraggio stanchezza  
del conducente (DAW); mantenimento di 
Emergenza della Cordia (EWLKS); sistema 
di monitoraggio della pressione pneumati-
ci (TPMS); freno di stazionamento elettro-
nico (EPB).

PIÙ COMFORT  A BORDO
I nuovi Porter sono dotati di aria condi-

zionata. La consolle centrale accoglie un 
nuovo sistema audio con radio touchscre-
en DAB (Digital Audio Broadcasting) e col-
legamento bluetooth a fonti audio ester-
ne. La strumentalizzazione TFT comprende 
anche il computer di bordo multilingua.

L’assemblea dell’Unvs presso la sede provinciale del Coni

CICCARELLI NUOVO PRESIDENTE  
DEI VETERANI DELLO SPORT

Tra gli obiettivi del sodalizio il recupero dei personaggi della storia e il potenziamento della rete con le altre associazioni benemerite

Raffaele Ciccarelli,  di-
rigente  dell'Associazio-
ne  Allenatori di Calcio, 
giornalista e scrittore, 
studioso della storia 
dello sport e in questa 
veste coordinatore del-
la Biblioteca dello Sport 
che ha sede presso la 

Società di Storia Patria, 
è il nuovo Presidente 
della sezione provincia-
le dell›Unione Naziona-
le Veterani dello Sport 
(Unvs), una delle Asso-
ciazioni Benemerite del 
Coni. 
Sostituisce Miche-

le Centore, presidente 
uscente, che ha rinun-
ciato alla ricandidatu-
ra al vertice per impe-
gni familiari, ricevendo 
dall’assemblea dei soci 
il ringraziamento per 
il lavoro svolto. Unani-
me il voto per Ciccarelli 

e per il nuovo Consiglio 
Direttivo, composto da 
Franco Spacciante, 
Gianfranco Natale, An-
drea Letizia, Carlo Pa-
store e lo stesso Miche-
le Centore, in qualità di 
past president. 
Il ruolo di Revisore dei 

Conti verrà ricoperto in-
fine da Gigi Lamberti. 
Nel corso dell’Assem-
blea, presieduta da Gep-
pino Bonacci respon-
sabile tecnico sportivo 
del Coni, tutti i presen-
ti hanno fornito un co-
struttivo contributo per 
la elaborazione da par-
te del nuovo Consiglio 
Direttivo del program-
ma di attività rivolto so-
prattutto al recupero 
dei personaggi più signi-
ficativi della storia del-
lo sport in provincia di 
Caserta ed al potenzia-
mento della rete con le 
altre associazioni bene-
merite del Coni e con i 
sodalizi impegnati nelle 
attività amatoriali riser-
vate agli sportivi di ogni 
età. 
Significativo l’interven-
to del Delegato Coni Mi-
chele De Simone, che 

ha garantito piena colla-
borazione per il poten-
ziamento dei progetti 
socio-culturali di un so-
dalizio, appunto l’Unvs, 
che riunisce animato-
ri di grande esperienza 
maturata in decenni di 
impegno atletico e diri-
genziale nelle Società 
sportive e nelle Federa-
zioni. 
Hanno portato il salu-
to anche i responsabili 
delle altre Associazioni 
benemerite e cioè Giu-
liano Petrungaro, pre-
sidente del Panathlon 
Club, Nicola Scaringi, 
presidente dell’Associa-
zione Stelle al Merito 
Sportivo, e Lucio Ber-
nardo Fiduciario dell’U-
nione Stampa Sportiva 
Italiana.
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SCONTI DAL
30% AL 50%

Il Delegato Coni De Simone ha ufficialmente comunicato l'elenco degli insigniti nel corso dell'Assemblea Ansmes

Le nuove stelle attribuite dal Coni 
ai dirigenti sportivi benemeriti
Nicola Scaringi riconfermato alla presidenza dell'Associazione
Sono cinque le nuove Stel-
le al Merito Sportivo asse-
gnate dal Coni per l'annata 
sportiva 2023/2024 a diri-
genti di società sportive di 
Terra di Lavoro.
I nomi di Bruno Fabozzi, 
Francesca Dattilo, Salva-
tore Napolitano, Pino Ro-
mano e Vincenzo Corcione, 
sono stati ufficialmente 
comunicati dal Delegato 
Coni Michele De Simone 
in occasione della tradizio-
nale assemblea dio inizio 
dell'anno sportivo della se-
zione provinciale di Caserta 
dell'Associazione Stelle e 
Medaglie al Merito Spor-
tivo (ASMES), organismo 
benemerito dello sport ita-
liano.
Due delle stelle d'argento 
al merito sportivo attribui-
te dal Coni sono d’argento 
e precisamente quelle at-
tribuite a Bruno Fabozzi da 
San Marcellino, presidente 
regionale della Federazione 
Italiana Atletica Leggera e 
a Francesca Dattilo di Ca-
serta, dirigente regionale 
dell'Unione Sportiva Acli.
Le atre tre stelle, di bronzo, 
andate a Salvatore Napo-
litano da S. Maria Capua 

Vetere prima allenatore e 
ora presidente della Socie-
tà Femminile Volturno di 
nuoto, salvamento e palla-
nuoto; a Vincenzo Corcio-
ne da Capua, presidente 
del CUS (Centro Sportivo 
Universitario) e a Giuseppe 
"Pino" Romano di Bellona, 

di recente eletto presidente 
provinciale della Federazio-
ne Italiana Atletica Legge-
ra.
I cinque premiati, sono sta-
ti informati ufficialmente 
dal presidente del Coni 
Giovanni Malagò – spiega 
il delegato casertano De 

Simone- a loro si aggiun-
geranno a breve anche i 
medagliati, cioè gli atleti 
che per i loro risultati a 
livello nazionale e interna-
zionale hanno meritato il 
particolare riconoscimento 
da parte della Commissio-
ne Centrale Benemerenze. 

Quando perverranno tutti i 
riferimenti si procederà alla 
premiazione abitualmente 
organizzata a fine anno". 
Dopo l'ufficializzazione del-
le notizie relative alle nuove 
"stelle", completate dall'in-
tervento del dirigente Coni 
Geppino Bonacci, il Dele-
gato De Simone ha aperto 
e presieduto l'assemblea 
dell'Ansmes sottolineando 
l'importanza delle associa-
zioni benemerite del Coni 
quali il Panathlon Club, 
presieduto da Giuliano Pe-

dal comm. Antonio Farina.
Sono seguiti poi i lavori 
dell’assemblea dei soci 
casertani iscritti all’Asmes 
chiamati al rinnovo delle 
cariche per il quadriennio 
2024/2028. Che ha visto 
la riconferma alla carica di 
presidente di Nicola Scarin-
gi, con il quale sono stati 
poi riconfermati quali con-
siglieri provinciali Giuseppe 
Affinito, Maria Antonietta 
Antonucci, Oreste Man-
zella, Marco Lugni, Catello 
Porfido e Giuseppe Rinaldi. 

trungaro, l'Associazione 
Medaglie e Stelle,  guidata 
da Nicola Scaringi, l'Unio-
ne Veterani dello Sport, 
chiamata al rinnovo delle 
cariche in settimana.  e, 
con il più recente impegno, 
dell'Associazione Italiana 
Fair Play, guidata a Caserta 

Designati i delegati Luigi 
Lamberti e Gerardo Trom-
betta effettivi e Salvatore 
Giaccio e Marina Del Pezzo 
supplenti che parteciperan-
no alla elezione del consi-
glio regionale che si terrà a 
Cava dè Tirreni il prossimo 
15 febbraio.

ROMANOROMANO NAPOLITANONAPOLITANO DATTILODATTILO FABOZZIFABOZZI CORCIONECORCIONE
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Piazza Parrocchia, 7
San Nicola la Strada (CE)
Tel.0823 1545089

CERIMONIE - ATTUALITÀ
PUBBLICITÀ - VIDEORIPRESE

IL TURNO CLASSIFICA
ROSETO 44
G. MONTECATINI 32
PIELLE LIVORNO 32
LUISS ROMA 32
RUVO DI PUGLIA 32
ROMA 1960 30
H. MONTECATINI 28
JESI 28
CHIUSI 26
JUVECASERTA 22
FABRIANO 22
SANT'ANTIMO 20
RAVENNA 18
CHIETI 18
SAN SEVERO 18
SALERNO 18
PIOMBINO 18
CASSINO 16
LATINA 12
RIETI 10

Via Milano
San Nicola la Strada

VIRTUS GVM ROMA 1960
MALVIN PSA SANT'ANTIMO

BPC VIRTUS CASSINO
GENERAL CONTRACTOR JESI

NPC RIETI
ORASI RAVENNA

TOSCANA LEGNO PIELLE LIVORNO
SOLBAT GOLFO PIOMBINO

LIOFILCHEM ROSETO
RISTOPRO FABRIANO
CHIETI BASKET 1974

LA T TECNICA GEMA MONTECATINI
CRIFO WINES RUVO DI PUGLIA

LUISS ROMA
UMANA SAN GIOBBE CHIUSI

PDR POWER BASKET SALERNO
ALLIAN PAZIENZA SAN SEVERO

PAPERDI' JUVECASERTA
BENACQUISTA ASS. LATINA

FABO HERONS MONTECATINI

JUVECASERTA, TRA ACCIACCHI
E CALENDARIO FITTO È NECESSARIO 
CAMBIARE SUBITO PASSO 
PER RIPARTIRE

T r e 
sconfit-
te con-
secutive 
h a n n o 
s m o r -
z a t o 
ma non 

spento l’entusiasmo in-
torno alla Paperdi Juve-
caserta versione 2024-
25. I ko patiti contro 
Virtus Roma, Latina e 
San Giobbe hanno acce-
so un campanello di al-
larme che, senza isterie e 
inutili allarmismi, non va 
sottovalutato se si vuole 
chiudere la stagione nel 
migliore dei modi. Tra le 
possibili cause di questa 
mini -crisi ci sono senza 
ombra di dubbio le diffi-

D o p o 
la terza 
sconfitta 
consecu-
tiva, biso-
gna cer-
care di ri-

alzarsi subito per non 
dissipare il bottino 
raccolto fino alla tra-
sferta di Salerno. Sicu-
ramente ci sono le at-
tenuanti del virus in-
fuenzale che a turno 
ha condizionato quasi 
tutta la squadra. Con 
la Virtus Roma, ave-
vamo visto una buo-
na Juvecaserta, seb-
bene poco concreta 
nei momenti topici del 
match mentre nelle ul-
time due sconfitte, i 
giochi si sono chiusi in 
anticipo. A Latina, pri-
va di Laganà e Azzaro 
proprio a causa dell’in-
fluenza, la squadra di 
Francesco Farinaro è 
uscita dal match nelle 
fasi iniziali dell’ultimo 
quarto andando sotto 
di oltre venti lunghez-
ze. 
Con il San Giobbe Chiu-
si, con l’organico al 

Bianconeri impegnati in Puglia nella sesta giornata di ritorno.

JUVECASERTA A SAN SEVERO
IN CERCA DI RISCATTO

completo, ma eviden-
temente, in condizioni 
fisiche non ottimali, la 
gara è stata equilibra-
ta, pur con tanti errori 
da ambo le parti, fino 
a sei minuti dal termi-
ne. Poi i toscani hanno 
assunto il comando, 
migliorando notevol-
mente le percentuali, 
e respingendo agevol-
mente i flebili tentativi 
di rimonta dei padroni 
di casa. Da sottoline-

are la risposta signi-
ficativa del pubblico 
, nonostante il giorno 
feriale e la concomi-
tanza di tante gare di 
champions legue con 
cinque italiane impe-
gnate. 
La maglia della Juve-
caserta è più impor-
tante di tutto e questo 
responsabilizza ulte-

riormente la squadra, 
chiamata al pronto ri-
scatto a San Severo, 
domani sera, nella se-
sta giornata di ritorno 
del campionato nazio-
nale di B. 
Ad ogni modo , nono-
stante la striscia nega-
tiva, i bianconeri sono 
al decimo posto, a pari 
punti con Fabriano, an-

cora in zona play-in. 
Ovviamente bisogne-
rà fare punti per re-
stare tra le prime do-
dici mentre l’obiettivo 
di entrare dalla por-
ta principale dei play 
off (tra le prime sei) è 
obiettivamente molto 
improbabile.
Certamente non sarà 
facile piegare un team 
come il San Severo 
che ha fatto dei passi 
in avanti rispetto alle 
prime fasi del girone 
di andata, dove usci 
sconfitto dal PalaPic-
colo. La squadra gui-
data da Massimo Ber-
nardi ruota intorno al 
play tuttofare ameri-
cano Igbanugo che è 
il miglior marcatore 
giallonero e che nella 
gara di andata segno 
32 dei 76 punti  del 
San Severo. In quintet-
to potrebbe giocare 
con un altro buon ma-
novratore come Pelli-
cano, l’ala  Abati Tou-

re, l’ala-pivot Bugatti 
e l’ottimo centro Ghe-
rardini che ha molti 
punti e rimbalzi nella 
mani sotto le plance.
Tra i gialloneri, riflet-
tori sull’ex Niccolò 
Moffa che fu condi-
zionato da un infortu-
nio nella passata sta-
gione, le guardie Pe-
trushevski e Bandini e 
il pivot Cane.
Insomma un impegno 
complicato contro una 
squadra che ha ceduto 
mercoledì scorso sul 
parquet della quotata 
Gema Montecatini ma 
che vanta un bilancio 
positivo di sei vittorie 
nelle ultime dieci gare.
Appuntamento, do-
mani sera alle 18.00 
al palasport  “Falco-
ne e Borsellino” della 
località in provincia di 
Foggia.

Pino Pasquariello 
 
 

coltà legate a un calendario 
che è tornato a farsi estre-
mamente fitto in questa 
fase di stagione. La nuova 
Serie B Nazionale rappre-
senta senza ombra di dub-
bio un netto upgrade ri-
spetto al vecchio formato 
della competizione ma è 
del tutto evidente che un 
campionato da trentotto 
partite di regular season 
più playoff costringa mol-
te società ambiziose ma 
dal budget non illimitato a 
dover fare dei veri e propri 
salti mortali per mettere a 
disposizione dei propri al-
lenatori squadre in grado di 
affrontare con profitto un 
impegno così intenso. Ripe-
tuti turni infrasettimanali 
pongono problemi logistici 
e tecnici non di poco conto 
per società che non sempre 
possono affrontare trasfer-
te con i mezzi più comodi 
a disposizione. Tutto ciò ri-
duce al minimo il numero 
di allenamenti settimana-
li possibili e costringe gli 
staff tecnici a ‘’spremere’’ 
i propri giocatori di riferi-
mento oppure, al contrario, 
tentare soluzioni non ade-
guatamente testate nella 
corso della stagione. Non 
è un caso che il momento 
migliore finora vissuto dal-
la Juvecaserta in questa 
stagione sia coinciso con le 
settimane in cui i turni infra-
settimanali si sono diradati 

permettendo all’allenatore 
e il suo staff di lavorare con 
costanza durante la setti-
mana e completare il pro-
cesso di ‘’assemblaggio’’ di 
un roster quasi completa-
mente nuovo rispetto alla 
passata stagione. Natural-
mente, non bisogna cade-
re nell’errore di utilizzare le 
tematiche appena esposte 
come un alibi che sollevi 
da ogni responsabilità per 
i risultati negativi recente-
mente ottenuti. Il calenda-
rio, purtroppo, è fitto per 
tutti e se solo un paio di as-
senze, seppure di alto pro-
filo, possono stravolgere 
gli equilibri di una squadra 
vuol dire che ancora mol-
to lavoro di consolidamen-
to è necessario fare. Le dif-
ficoltà degli ultimi quindici 
giorni possono essere le-
gate anche a una sorta di 
contraccolpo psicologico 
dopo la sconfitta del Pala 
Piccolo con la Virtus Roma 
che, oltre ad aver interrot-
to un’importante striscia di 
successi interni, può aver 
anche leggermente frustra-
to l’entusiasmo della squa-
dra che, reduce da un buon 
periodo, pensava magari di 
meritare di più in una par-
tita che avrebbe potuto ri-
lanciare in maniera impor-
tante le ambizioni playoff 
dei bianconeri. A ogni mo-
do la trasferta di San Se-
vero di domenica rappre-

senta un’occasione troppo 
ghiotta di lasciarsi alle spal-
le il recente passato e ri-
partire: infatti, vincere si-
gnificherebbe recuperare 
terreno verso il treno pla-
yoff ma, soprattutto, stac-
carsi definitivamente dalla 
zona playout procurandosi 
quella serenità indispensa-
bile per affrontare il finale 
di stagione nel migliore dei 
modi. La classifica è mol-
to corta e il gran numero di 
partite da affrontare rega-
la ampi margini di recupero 
anche in situazioni ben più 
difficili di quella in cui at-
tualmente versa la Paperdi.

Emanuele Terracciano
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VIA ACQUAVIVA - CASERTA

PER UNA COLAZIONE TUTTA DA GUSTARE

ADRIANA CAPRIO: IL NUOVO SINGOLO 
“FOLLIA"  SARÀ PUBBLICATO 
IL 3 FEBBRAIO 2025

“Follia” è il nuovo singo-
lo della cantautrice ca-
sertana Adriana Caprio, 
che sarà pubblicato lune-
dì 3 febbraio 2025 e sa-
rà disponibile in tutti gli 
store digitali e piattafor-
me streaming. Adriana, 
autrice e interprete della 
canzone, in featuring con 
il produttore Centomila, 
anticipa che si tratta di un 
brano di musica elettroni-
ca, potente, oscuro e af-
fascinante, attraversato 
da mille sfumature sia a 

livello strumentale che 
vocale. Il titolo e la coper-
tina possono già anticipa-
re quale sarà l’atmosfera, 
ma il resto lo dirà la can-
zone stessa per intero: 
una grande sfida per que-
sto nuovo anno di musica.
Adriana Caprio è una 
cantautrice casertana, 
autrice e compositrice di 
tutte le sue canzoni. Ini-
zia a coltivare la passio-
ne per la musica in tenera 
età componendo canzoni 
e studiando canto legge-

ro.  Partecipa a varie edi-
zioni de “ Il Pierino d’O-
ro” con il Patron Enzo Di 
Nuzzo collocandosi sem-
pre sul podio della clas-
sifica. Aproda, poi al can-
to lirico, laureandosi in 
Canto, al Triennio pres-
so il Conservatorio “Nico-
la Sala” di Benevento e al 
Biennio presso il Conser-
vatorio “Giuseppe Mar-
tucci” di Salerno. Questo 
background le ha per-
messo e le permette di 
esplorare nuovi orizzonti 

creativi e unire le sue due 
grandi passioni, musica 
e scrittura, insieme agli 
studi umanistici, facendo 
convergere il tutto in una 
grande sinergia artistica.
Tra il 2018 e il 2019, 
Adriana pubblica il suo 
primo album  “Est Amor”; 
nel 2021 partecipa al 
Gran Galà dei Festival di 
San Marino con Partner 
Arte Cioffi. Tra il 2021 e 
il 2022, con l’etichetta di-
scografica “Sorry Mom!”  
pubblica i due singoli più 
ascoltati, “Odi e Cedi” e 
“Anima Libera”, tornando 
infine ad essere un’arti-
sta indipendente e pub-
blicando da sé i suoi bra-
ni successivi. Nel 2022 ha 
partecipato alla V edizio-
ne del programma “The 
Coach”, durante il quale 
ha conosciuto Luigi Ma-
ria Spaggiari, in arte CEN-
TOMILA, che avrebbe poi 
collaborato con lei come 
produttore del suo nuovo 
singolo “Follia”.

Domenica 2 febbraio, 
il Liceo Manzoni riapre 
le porte per l'Open Day
Il2 febbraio- dalle 10 alle 13.30 - il Campus Manzoni apri-
rà nuovamente i suoi cancelli per un nuovo appuntamen-
to con l'OPEN DAU, un'occasione per scoprire la proposta 
formativa dell'istituto e immergersi nel mondo manzo-
niano. A fare da guida saranno gli studenti stessi, veri e 
propri ciceroni d’eccezione, pronti ad accogliere le nuove 
generazioni di giovani Manzoniani.
Guidato dalla Dirigente scolastica ADELE VAIRO - la cui 
leadership muove da un'idea di licealità intesa come pro-
getto culturale di ampio respiro - l’Istituto Manzoni si 
distingue per un’offerta formativa completa e all’avan-
guardia, capace di coniugare la didattica tradizionale con 
percorsi educativi innovativi. L’obiettivo è preparare gli 
studenti ad affrontare le sfide accademiche e professio-
nali, all'interno di un contesto dinamico e sempre proiet-
tato verso il futuro.
Grazie a solide partnershipècon professionisti e gruppi di 
rilevanza regionale e nazionale, gli studenti di ogni indiriz-
zo hanno la possibilità di confrontarsi con il mondo del la-
voro, mettendo in pratica le conoscenze acquisite in aula. 
Questa vision educativa ha permesso al Liceo "Manzoni" 
di affermarsi come vero e proprio punto di riferimento nel 
panorama scolastico provinciale. 
«Per noi, l’Open Day è una giornata di festa» – ha com-
mentato la Dirigente Adele Vairo. «Ci consente non solo 
di entrare in contatto con i futuri studenti, ma anche di 
percepire il forte senso di appartenenza che i nostri ra-
gazzi nutrono per la scuola. Vedere il loro entusiasmo nel 
presentare la nostra proposta formativa è il più grande 
riconoscimento per il lavoro svolto dalla nostra comunità 
educante.»
Un'attenzione particolare è riservata all’aula immersiva, 
fiore all’occhiello dell’istituto. «Il nostro obiettivo è offri-
re ai nostri studenti una scuola che sappia essere passo 
con i tempi» – ha continuato la Dirigente. «Per questo 
motivo, abbiamo creato un’aula immersiva, un vero e pro-
prio uniucum nel nostro territorio. Un nuovo ambiente di 
apprendimento inclusivo, multisensoriale ed interattivo, 
che consente agli studenti di esplorare la realtà aumen-
tata, una tecnologia destinata a giocare un ruolo cruciale 
nel loro futuro professionale.»

Turismo e valorizzazione del patrimonio culturale:
approvato un accordo tra Comune e Agenzia Regionale “Campania Turismo”. 

Definita l’organizzazione 
per le celebrazioni degli 80 anni 
dalla “Resa di Caserta”

La Giunta ha approva-
to una delibera con la 
quale è stato siglato un 
accordo tra il Comune 
di Caserta e l’Agenzia 
Regionale “Campania 
Turismo”, l’ente stru-
mentale della Regione 
Campania che si occupa 
dell’organizzazione del 
sistema turistico regio-
nale. Oggetto dell’inte-
sa è un’attività di valo-
rizzazione e promozio-
ne del patrimonio cul-
turale e turistico del-
la provincia di Caserta 
attraverso azioni con-
giunte, comprese quel-
le tese all’accoglienza e 
all’assistenza al turista.
Comune e Agenzia si im-
pegnano a fornire servi-
zi di informazione ed as-
sistenza turistica, ad ef-
fettuare azioni di mar-
keting turistico e a dar 
vita a iniziative di valo-
rizzazione del patrimo-

nio ambientale, cultura-
le e storico del proprio 
ambito di riferimento. 
Sulla base dell’accor-
do, il Comune concede-
rà degli spazi all’Agen-
zia Regionale “Campa-
nia Turismo” all’inter-
no dello Urban Center, 
struttura innovativa si-
tuata al piano terra del-
la Casa Comunale, la cui 
apertura avverrà entro 
il mese di febbraio. 
L’Agenzia organizzerà e 
coordinerà i Servizi di 
Informazione e Acco-
glienza Turistica (SIAT), 
che assicureranno una 
serie di servizi essenzia-
li quali: le informazioni 
e la distribuzione di ma-
teriale promozionale; le 
informazioni sull’orga-
nizzazione dei servizi, 
sulla disponibilità ricet-
tiva e sulla ristorazione; 
le informazioni sull’of-
ferta di servizi turistici, 

di itinerari di visita e di 
escursioni personalizza-
te. L’Agenzia Regiona-
le “Campania Turismo” 
fornirà un’unità lavo-
rativa, appositamente 
formata, che presterà 
servizio presso lo Urban 
Center.
Nel corso della stessa 
seduta, la Giunta ha ap-
provato un’altra delibe-
ra con la quale si avvia-
no le attività necessa-
rie alla celebrazione de-
gli 80 anni dalla “Resa 
di Caserta”, attraverso 
la collaborazione con il 
Centro Studi della Pro-
vincia di Caserta “Anti-
ca Terra di Lavoro”. Le 
celebrazioni di questo 
evento storico, che al 
termine della Seconda 
Guerra Mondiale san-
cì la resa incondiziona-
ta dei tedeschi, si svol-
geranno tra il 29 apri-
le e il 2 maggio 2025 e 

si svilupperanno in due 
momenti: uno in piazza 
Carlo di Borbone, con 
una parata delle Forze 
Armate, e l’altro all’in-
terno della Reggia, con 
una mostra documenta-
ria, la proiezione del vi-
deo della Resa, una bre-
ve contestualizzazione 
storica e i saluti istitu-
zionali.
“L’accordo con l’Agenzia 
Regionale ‘Campania 
Turismo’ – ha spiegato il 
Sindaco di Caserta, Car-
lo Marino – riveste una 
grande importanza per 
noi, che mettiamo il tu-
rismo al centro delle 
nostre politiche di svi-
luppo. Caserta e la sua 
provincia possono van-
tare un eccezionale pa-
trimonio artistico, ar-
chitettonico e culturale, 
che costituisce un’op-
portunità unica di cre-
scita, anche economica. 
Siamo certi che questa 
sinergia porterà risul-
tati importanti e che lo 
Urban Center, che inau-
gureremo nelle prossi-
me settimane, divente-
rà un hub centrale per 
le politiche di sviluppo 
della città. Infine, siamo 
molto felici di celebra-
re l’80esimo anniversa-
rio della Resa di Caser-
ta, un evento di enorme 
rilevanza, che ha asse-
gnato a Caserta un ruo-
lo di primo piano a livel-
lo internazionale”. 
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NOLEGGIO PIATTAFORMA AEREA
SMALTIMENTO INERTI

ISPEZIONE FOGNATURE CON VIDEOCAMERA

INTERMEDIAZIONE E COMMERCIO DEI RIFIUTI
ESPURGHI

TRASPORTO ACQUA POTABILE
BONIFICA AMIANTO

DISINFESTAZIONI - DERATTIZZAZIONI
MANUTENZIONI EDILI

NOLEGGIO CASSONI DA NC 3 A MC 30

Di Manzoni e di ucronie
affrontare certe discus-
sioni? Siamo d’accordo 
che ci sono diversi ca-
rismi e che non tutte le 
persone sono in grado 
di comunicare efficace-
mente e ancor di più ad 
ascoltare attivamente 
l’altro. Però io punterei 
a introdurre un esperto 
per aiutare gli insegnan-
ti a tradurre con linguag-
gi alla portata dei giova-
ni la letteratura che già 
ha in sé tutti i contenuti 
necessari alla crescita 
emotiva e relazionale, 
un esperto che dia gli 
strumenti per leggere 
la propria vita come una 

testimonianza e che so-
stenga i docenti nell’e-
splorazione del proprio 
sé affinchè sappiano 
validare le loro emozio-
ni e metterle in gioco in 
maniera efficace nella 
relazione con i ragazzi 
che gli vengono affidati. 

Ah già, dimenticavo, 
non c’è più nessun fondo 
destinato all’alfabetiz-
zazione emotiva e all’e-
ducazione affettiva e 
relazionale nelle scuole. 

Come non detto. 
Suggerisco a que-

sto punto di leggere e 
far leggere ai giovani, 
alcuni romanzi fantasy, 

alcuni distopici e altri 
che trattano di ucronie, 
perché in essi sarà pos-
sibile intravedere degli 
scenari agghiaccianti e 
allo stesso tempo ve-
rosimili, di società ma-
late, dove le differenze 
sociali vengono accen-
tuate e le ingiustizie si 
moltiplicano, le persone 
faticano sempre più a 
relazionarsi tra loro e si 
finisce ad assomigliare 
a degli automi incapaci 
di cercare la bellezza, di 
comprendere la verità, 
di agire per il bene.

Iolanda Falanga

Me ne stavo bella-
mente a cucire la fodera 
di un astuccio che avevo 
fatto qualche settimana 
fa all’uncinetto, quando, 
ancora infarcita delle at-
mosfere preromantiche 
di Ragione e sentimen-
to che sto rileggendo, 
ho iniziato a pensare 
alla precisione chirurgi-
ca con cui Jane Austen 
tratteggia i personag-
gi, il loro carattere, le 
espressioni del volto 
che tradiscono le emo-
zioni più nascoste. Non 
solo è stata una scrittri-
ce ironica e talentuosa, 
ma anche una femmi-
nista ante litteram, la 
lettura dei suoi romanzi 

potrebbe essere utile 
a scuola per trattare di 
questioni sociali, diritti, 
gestione delle emozioni, 
relazioni interpersonali. 
Devo ammettere, però, 
che non è necessario 
scomodare un’autrice 
anglosassone per poter 
affrontare certi temi, la 
rilettura di alcuni brani 
dei Promessi Sposi mi 
ha offerto l’opportunità 
di trovare nel romanzo 
manzoniano sia spunti 
per riflettere su alcuni 
mali della società che 
tutt’ora permangono 
che l’approfondimento 
e lo scandaglio emotivo 
che Manzoni fa sia dei 
personaggi che delle re-

La Regina e l’Architetto

Martedì 11 febbraio 2025, alle 
11.00, la Soprintendenza Archeologia 
belle arti e paesaggio per le province di 
Caserta e Benevento organizza l’evento 
“La Regina e l’Architetto” nel suo salo-
ne espositivo, sito al terzo piano della 
Reggia.  Dopo il successo delle celebra-
zioni per il 250esimo anniversario del-
la morte di Luigi Vanvitelli, che la Sabap 
ha portato avanti con giornate studio, 
la mostra dedicata al genio del cele-
bre architetto, una ristampa anastatica, 
un volume con l’analisi delle sue opere 
principali, una riproduzione del calco 
del suo cranio e il fortunato Concorso 
d’idee, aperto al contributo di scuole, 
associazioni, artisti e professionisti del-
la cultura, l’11 febbraio l’arte in tutte 
le sue forme espressive rappresenterà 
nuovamente il filo conduttore nell’am-
bito di un incontro dedicato alla stretta 
collaborazione instaurata da Luigi Van-
vitelli con la regina Maria Amalia di Sas-
sonia, per la costruzione della città di 
Caserta e per progetti di rilievo sul ter-
ritorio provinciale. 

La mattinata sarà suddivisa in due 
momenti: la prima parte vedrà la pre-
sentazione del libro “La Regina e l’Ar-
chitetto”, un testo storico/letterario, 
edito da Rivoluzioni Editoriali, che cer-
tifica la completezza della personali-
tà di questa incantevole Sovrana del 
‘700, sia come Donna che come Regina. 
A prendere la parola saranno il Soprin-
tendente Mariano Nuzzo, il funzionario 
storico dell’arte della Sabap Anna Ma-
ria Romano, l’autore Giuseppe de Nitto 
e l’artista Claudia Mazzitelli, modera-
ti dal Funzionario Comunicazione della 
Sabap Mariangela Mingione. 

Si discuterà anche la proposta di 
progetto per la nascita di un Percor-
so Turistico, intitolato a Maria Amalia 
di Sassonia, ideato da Claudia Mazzi-

telli e Giuseppe de Nitto per rivalutare 
il nostro territorio anche attraverso le 
strutture realizzate dal Vanvitelli su ri-
chiesta della Regina.  Nel corso della se-
conda parte saranno presentate cinque 
opere d’Arte Contemporanea di Claudia 
Mazzitelli, che resteranno in visione fi-
no a giovedì 13 febbraio 2025 e che co-
municano la sintesi creativa e culturale 
di tutti gli approfondimenti emersi. 

Il progetto La Regina e l’Architet-
to è nato per rivalutare la figura del-
la Regina Maria Amalia, per racconta-
re al mondo la sua storia e definire la 
personalità, la creatività e le capacità di 
questa singolare donna del ‘700, inno-
vatrice, colta, lungimirante e molto in-
namorata del suo regno. I progetti ese-
guiti da Luigi Vanvitelli secondo le sue 
direttive, sono concreta testimonianza 
della valenza della sua innata sensibi-
lità e delle sue innegabili competenze. 

Il Soprintendente Mariano Nuz-
zo, che ha promosso e supervisionato 
la rassegna a cura di Claudia Mazzitel-
li e Giuseppe de Nitto, ha dichiarato: “Il 
nostro percorso di valorizzazione della 
memoria storica locale prosegue cele-
brando la splendida figura di una gran-
de regina e l’animo rivoluzionario del 
padre dell’architettura neoclassica, in 
quella che è la location ideale, vista la 
loro eccellente sinergia nella progetta-
zione e nella sua realizzazione. L’inedito 
ritratto contenuto nel testo che presen-
tiamo e le emozioni di colore trasmes-
se dalle opere esposte, entrambi frutto 
di un accurato lavoro di ricerca, ci re-
stituiscono la percezione della stretta 
connessione tra passato e presente, in-
carnata dal racconto di vita e dalla rie-
vocazione letteraria e artistica del pro-
getto La Regina e l’Architetto”.

Giovanna Paolino

lazioni tra di loro. Ogni 
agito è giustificato da 
un vissuto, quando non 
è esplicitamente narra-
to con un flashback, si 
intravede nella descri-
zione dello sguardo del 
personaggio, dal suo 
modo di reagire. Con-
siderando che l’autore 
utilizza la parabola nar-
rativa dell’amore osta-
colato per denunciare 
i soprusi dei signorotti, 
per svelare le ingiusti-
zie e le disuguaglianze, 
per segnalare che alcuni 
errori del passato si pos-
sono sempre ripetere se 
non si fa uno sforzo evo-
lutivo. 

Insomma, tutta que-
sta premessa per dire 
che al momento, senza 
dover fare chissà quali 
riforme, la scuola pos-
siede già gli elementi 
con cui confrontarsi per 
poter ragionare sia di al-
fabetizzazione emotiva 
e relazioni interpersona-
li, che di studi sociali, di 
diseguaglianze e lotta 
per i diritti civili. Ci vuo-
le davvero un esperto? 
Se così fosse, non stia-
mo sostanzialmente 
dicendo che le docenti 
e i docenti non hanno le 
competenze minime re-
lazionali per educare e 
ancor di più non hanno 
un vissuto personale a 
cui attingere per poter 
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L’attrice Nunzia Schiano
al Liceo “Quercia” per celebrare  gli 80 anni 
della liberazione di Auschwitz
di Giovanna Paolino

Ancora un volta, il Liceo 
“ Federico Quercia”, gui-
dato dal Dirigente Scola-
stico Dott. Diamante Ma-
rotta, è sceso in campo, 
con passione ma anche 
con competenza e profes-
sionalità, per celebrare gli 
80 anni della liberazione 
di Auschwitz.
Lunedì 27 gennaio 2025,  
a partire dalle ore 10.30, 
in occasione della Gior-
nata della Memoria, la 
Compagnia Teatrale “ Luci 
Soffuse”, composta dagli 
studenti del “Quercia”, e 
diretta dalla Prof.ssa Ma-
ria Gravina, ha messo in 
scena, nella tensostruttu-
ra polivalente  del Liceo, 
la rappresentazione tea-
trale “ Oltre il Silenzio”, a 
cui è seguito un momento 
di testimonianza reso da 
Nunzia Schiano, famosa 
attrice teatrale e cinema-
tografica. 
L’evento ha avuto come 
protagonisti gli studenti 
delle classi  3I-3C-3O- 
4B-4C-4E-5E. Un viaggio 
nell’animo umano attra-
verso gli abissi infernali 
della Shoah, cioè nella  
“devastante tempesta”  
messa in atto dai nazi-
sti tra il 1935 e il 1945  
per sterminare il popolo 
ebraico: questo il senso 
del lavoro realizzato dalla 
Compagnia “Luci Soffuse” 
che ha abilmente sapu-
to evidenziare  in forma 
poliedrica, attraverso la 
recitazione, la danza e la 
musica, la mai lenita cica-
trice dei ghetti e dei campi 
di sterminio della gente 
ebraica. 
La manifestazione , ormai 
consolidata consuetudine 
del “ Quercia”,  che ha avu-
to la sua Prima Edizione 
nel 2008, si è avvalsa del 
supporto fondamentale 
del Dirigente Scolastico, 
Diamante Marotta, del 
Primo Collaboratore Vi-
cario, Prof. Pasquale Delle 

Curti, e della DSGA Dott.
ssa Maddalena Di Bernar-
do. Il montaggio del palco 
e l’ allestimento scenico 
sono stati curati dai Sigg. 
Roberto Amoroso- Assi-
stente Tecnico - e Mario 
D’Aniello - Personale ATA- 
del Liceo “ Federico Quer-
cia” e dal Sig. Antonio Di 
Matteo, consorte della 
Referente del progetto 
Prof.ssa Maria Gravina.
La parte tecnico- informa-
tica dell’evento è stata cu-
rata dal Signor Nicola Ca-
passo- Assistente Tecnico 
del “ Quercia”.
Coinvolgente ed incisiva 
la testimonianza di Nunzia 
Schiano, donna ed attrice 
di spessore e di forte tem-
peramento, che ha letto 
alcuni brani di Anna Frank 
ed ha dialogato in modo 
vivace ed interattivo con 
la folta platea composta, 
oltre che dal Dirigente 
Scolastico Diamante Ma-
rotta, anche da genitori,  
studenti , docenti,  perso-
nale Ata e rappresentan-
ti della comunità civile. 
Nunzia Schiano ha defini-
to l’Olocausto “ la più de-
vastante violazione dei di-
ritti umani, che, tuttavia, 
è riuscita ad oltrepassare 
il silenzio e la stigmatiz-
zazione”. “ Si può pensare 
alla Shoah - ha dichiarato 
Nunzia Schiano - come ad  
una sfida, in cui l’uomo 
sfida se stesso a diventa-
re migliore, a fare piccoli 

passi verso la libertà, a 
regalarsi un futuro miglio-
re, a fare in modo che ci si 
allontani sempre più dal 
confine di bene e male”. 
“Ringraziamo l’Attrice 
Nunzia Schiano di avere 
condiviso la sua arte coin-
volgente con i nostri stu-
denti per rendere ancora 
più incisiva l’emozionante 
celebrazione della Shoah- 
ha dichiarato Diamante 
Marotta-  Un fortissimo 
grazie  alla  Prof.ssa Ma-
ria Gravina, agli studenti 
del progetto ed a tutta 
la comunità educante del 
Liceo “ Quercia”.Ricordare 
significa sentirsi uniti dal-
la propria umanità, fragili 
ma forti se insieme. Se c’è 
un modo per sconfiggere 
l’olocausto quotidiano è 
quello di credere che cia-
scuno di noi, nel proprio 
piccolo, può davvero at-
tuare un grande cambia-
mento”. 
Ma non è tutto.  La giorna-
ta della Compagnia “ Luci 
Soffuse” è continuata, nel 
pomeriggio di lunedì  27 
gennaio, a partire dalle 
ore 19.00,  con la messa 
in scena della rappresen-
tazione teatrale “ Oltre il 
Silenzio” presso il Teatro 
Comunale di Casapulla 
(Ce) , gestito dalla Asso-
ciazione Culturale e Spor-
tiva “ Orizzonti”, di cui è 
Presidente Gianfranco 
Tecchia e che ha attiva-
mente partecipato all’or-

ganizzazione dell’evento.
L’iniziativa del “ Quercia” 
per la Giornata della Me-
moria si è avvalsa  del 
contributo di attività com-
merciali ed imprenditoria-
li:    Faico sport & fashion 
–   Fit&Go    Marcianise- 
Etè Mi.ca Supermercati 
Marcianise- Depigraf 
– Rauccio Arredamenti- 
Granorosso  Servizi Per-
sonal Computer.
Questi gli studenti del 
Liceo “ Quercia”  compo-
nenti la Compagnia “ Luci 
Soffuse “ diretta da Maria 
Gravina. ATTORI : Alberto 
Festa- Alessio Festa- Sal-
vatore De Stefano- Fran-
cesco Iovine- Massimo 

Rosario Capasso- Mario 
Luigi Conte- Pasquale 
Scognamiglio- Danie-
le De Stefano- Manuel 
Della Rossa- Marco Bel-
lopede- Vincenzo Della 
Medaglia- Paolo Tarta-
glione – Daniele Varletta- 
Giuseppina Agyei- Aurora 
Cicala- Fernanda Falace- 
Aurora Musone- Vanessa 
Tartaglione-   Rossana Ca-
rito- Camilla Tartaglione 
– Anna De Matteo- Gilda 
Omarto- Nunzia Tartaro- 
Anna Tartaglione- Simo-
na Raucci- Vincenzo Fal-
co – Tonia Farina- Angela 
Rossi – Diana Di Giacinto. 
TECNICI : Salvatore San-
nino – Giuseppe Tartaglio-

ne- Vincenzo Tartaglione. 
BALLERINE: Annunziata 
Varletta-  Anna Amo-
roso – Rossella Rosato. 
SCENOGRAFIA: Rossella 
Caricchia- Alessia Cata-
lano- Ilaria Indaco- Ema-
nuele Parente- Argenta 
Delle Curti- Natalia Mu-
sella- Claudia Piccirillo. 
AIUTO-REGIA : Aurora 
Musone – Vanessa Tarta-
glione- Katrin Benedetta 
Laurenza- Raffaele Sal-
zillo. MUSICISTI: Danie-
le Varletta- Francesco 
Abbonante- Nicolas Di 
Cecio- Sonia Muselli – Pa-
squale Piccolo.
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Il 7 febbraio ore 18 e 30 si terrà in Galleria Artemi a 
cura di Emilia Della Vecchia, un importante incontro su 
un tema attualissimo e molto interessante con il Gior-
nalista Salvatore Minieri che presenta Pane e Veleno, 
interverrà anche la Dott.ssa Maria Vacca e ci saranno in 
mostra le nuovissime opere del maestro Francesco Gal-
do con le allieve del corso .Non mancheranno gli inter-
venti musicali a cura dell'Accademia Yamaha di Mena 
Santacroce. Ingresso libero.

NON CHIUDERANNO I CORTILI 
DELL’ORATORIO SALESIANO
La sentenza, emessa ieri, salva l’attività con i giovani e anche il Palatenda contro la società dell’egoismo

Mauro Giaquinto: 
«Che gioia 
la riapertura 
del cortile 
dell'oratorio»
Il Coordinamento civico 
per l'oratorio salesiano 
di Caserta è soddisfatto 
della sentenza

«La riapertura del 
cortile dell'Oratorio di 
Caserta è un momento 
di grande gioia per la 
Caserta Civile». Eì il 
commento di Mauro 
Giaquinto, portavoce 
del «Coordinamento 
civico per l'Oratorio 
Salesiano di Caserta» 
che ha portato avanti 
in questi anni di causa 
la battaglia civile 
per sensibilizzare la 
regione e il Paese per 
la riapertura del Cortile 
del'Oratorio di Caserta. 
«Abbiamo avuto- 
conclude Giaquinto - il 
sostegno di migliaia di 
casertani e non, di tutti 
coloro che gravitano 
intorno all'oratorio e 
di tanti cittadini illustri 
che hanno avviato il loro 
percorso professionale, 
artistico e intellettuale 
nell'Oratorio Salesiano 
di Via Roma. In pratica 
tutta Caserta è stata 
con noi: ve ne siamo 
grati. Questa sentenza, 
poi, giunge non a caso 
alla vigilia della festa 
di don Bosco, al quale 
i giovani, gli adulti e 
tutta la comunità hanno 
sempre rivolto la loro 
preghiera affinché 
illuminasse il giudice 
che doveva emettere 
il giudizio. Un grazie di 
cuore alla Provvidenza e 
agli uomini».

Caserta festeggia. Non sa-
ranno chiusi i cortili dell’o-
ratorio salesiano e i ragaz-
zini e i bambini potranno 
giocare felici. Il Tribunale 
ha respinto la richiesta di 
chiuderli, avanzata da al-
cuni condomini dei palaz-
zi che si affacciano sulle 
corti dello storico istituto 
casertano, che ha formato 
decine di migliaia di giovani 
in questi anni, tra cui tanti 
personaggi illustri del no-
stro Paese, dal Presidente 
della Corte Costituzionale 
Francesco Paolo Casavo-
la, agli attori Toni e Peppe 
Servillo, al regista Edoardo 
De Angelis a tanti altri, che 
tutti uniti, in un coro salvifi-
co, si sono spesi per difen-
dere l’Oratorio Salesiano: 
una ricchezza incredibile 

per la città. Tanto più che 
molti dei condomini che 
si erano rizelati in questi 
anni avevano ritirato la loro 
partecipazione alla cau-
sa, portata avanti solo da 
pochi singoli. Un presidio 
di umanità fondamentale 
per Caserta, l’oratorio, in 
un tempo in cui la società è 
pervasa da egoismi e indivi-
dualismo sfrenati.
«E’ una vittoria di tutta la 
Caserta civile – spiega don 
Antonio D’Angelo – Il corti-
le dell’oratorio finalmente 
riapre definitivamente per 
i ragazzi e faremo sì che, in 
futuro, diventi sempre più 
fruibile, perché il nostro 
lavoro è al servizio della 
comunità, della città altru-
ista». Di certo i Salesiani a 
Caserta sono una casa co-

mune per tutti, al servizio 
della popolazione, degli ul-
timi e di tutti, interromper-
lo sarebbe stato un danno 
irreparabile e una gravissi-
ma miopia da parte della 
magistratura. La causa, 
durata molti anni, è stata 
portata avanti dall’avvo-
cato Riccardo Giannelli, 
difensore da sempre della 
casa salesiana casertana, 
che è anche un istituto 
storico, fondato per spinta 
della casa reale borbonica. 
Anche il palazzetto rimar-
rà in piedi, è stata respinta 
la richiesta di abbatterlo 
(E’ già partita intanto la 
procedura per migliorare 
l’insonorizzazione), dun-
que sarà possibile anche 
effettuare attività sportiva 
in oratorio. Nella sentenza, 

ancora tutta da approfon-
dire, perché depositata nel 
pomeriggio di ieri, sono evi-
denziate delle prescrizioni 
sul numero dei ragazzi che 
complessivamente pos-
sono fruire del cortile, ma 
sono più che sostenibili per 
il bene dei bambini. Se ne-
cessario, saranno utilizzati 

gli altri spazi dell’Istituto, 
per far si che tutti possano 
giocare nella casa salesia-
na. «Niente sarà lasciato al 
caso – aggiunge don Anto-
nio – per salvaguardare il 
bene dei ragazzi dell’Orato-
rio». Per adesso, si festeg-
gia, e alla grande, in orato-
rio e in città.

Incontro del Centro Studi Maestri
del Lavoro e del  neo Presidente 
della Provincia di Caserta

Nuove prospettive per 
il Museo Olivetti di Ca-
serta, che ha recente-
mente celebrato il suo 
decimo anniversario, e 
per le attività del Cen-
tro Studi e Alta For-
mazione Maestri del 
Lavoro, che ne cura la 
gestione.
Durante l’incontro, av-
venuto con Marcello De 
Rosa, Presidente della 
Provincia di Caserta, e 

Mauro Nemesio Rossi, 
Presidente del sodali-
zio degli insigniti della 
Stella al Merito del La-
voro, è emersa la neces-
sità di riscoprire Villa 
Vitrone come polo cul-
turale. Presente anche 
il segretario dell’asso-
ciazione Mdl Giovanni 
Izzo.
La conversazione si è 
incentrata sul futuro 
di Villa Vitrone e sulla 

necessità di restituirle 
il suo ruolo naturale: 
quello di fornire una 
vasta gamma di servizi 
e funzioni per promuo-
vere l’arte e la cultura 
nella comunità. Questo 
includerebbe semina-
ri, laboratori e corsi 
educativi in vari campi, 
come arte, tecnologia 
e letteratura, oltre a 
una biblioteca ed un 
centro di documenta-
zione per il territorio 
di Terra di Lavoro e la 
sua industrializzazione 
negli anni Settanta, pe-
riodo che trasformò la 
regione in una delle più 
sviluppate d’Italia. Un 
omaggio alla cultura di 
Adriano Olivetti, il cui 
spirito innovativo spa-
ziava ben oltre la ricer-
ca industriale.
Durante l’incontro, sono 
stati donati al Presiden-
te De Rosa i volumi editi 
dal CeSAF: “I Maestri 
del Lavoro in Camicia 
Nera” e “Alvignano e 
il Suo Arciprete”, oltre 
a una copia anastatica 
dello Statuto di Ferdi-
nando IV di Borbone, 
per una comparazione 

tra le due utopie.
 “Stiamo analizzando 
una serie di progetti 
che prevedono il po-
tenziamento e una 
maggiore agibilità per 
il Museo Olivetti e non 
solo” - ha commentato 
il Presidente De Rosa. 
“Ho accolto le istanze 
del Presidente Rossi, 
che fin dall’inizio del 
mio mandato mi ave-
va chiesto di prestare 
maggiore attenzione 
alla situazione del mu-
seo, mortificato negli 
anni per la scarsa agi-
bilità, ma tenuto in 
funzione con dedizio-
ne e sacrificio dai Ma-
estri del Lavoro. Oggi 
possiamo finalmente 
fornire delle soluzioni 
adeguate per soddi-
sfare le esigenze della 
comunità, delle scuole 
e delle università.”
 “Il Museo Olivetti è 
nato per conservare la 
memoria storica della 
provincia di Terra di La-
voro, che, trasforma-
ta da agricola a indu-
striale, venne definita 
la Brianza del Sud,” ha 
aggiunto Mauro Neme-
sio Rossi. “A dieci anni 
dalla sua costituzione, 
il neo Presidente della 
Provincia ha compreso 
e accolto con entusia-
smo le nostre istanze. 
Sono certo che avremo 
una sistemazione lo-
gistica migliore, e che 
i provvedimenti della 
Provincia compense-
ranno gli sforzi che 
stiamo affrontando. 
Ci auguriamo che pos-

sa esserci una sinergia 
con gli altri musei ge-
stiti dalla Provincia di 
Caserta, per la nascita 
di un museo diffuso, 
come già avvenuto con 
la Facoltà di Economia 
dell’Università Vanvi-
telli di Capua.”
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INSEGUITI PER DECINE 
DI CHILOMETRI, SI SCHIANTANO 
CON L’AUTO CONTRO 
IL MUNICIPIO
Momenti di grande tensione qualche sera fa in Piazza 
Municipio. Un inseguimento terminato con un impatto 
che, per pura fortuna, non ha avuto conseguenze dram-
matiche.  Un inseguimento che, sembra, avesse avuto 
inizio in prossimità di Piedimonte San Germano, in pro-
vincia di Frosinone. Alla guida della vettura inseguita 
dalla polizia, due uomini originari della provincia di Na-
poli, sul cui capo pende l’accusa di ave raggirato alcune 
persone. Da qui l'inseguimento con  i fuggitivi che han-
no dato luogo ad una folle corsa per decine e decine 
di chilometri, per poi giungere a San Nicola la Strada. 
Da via De Gasperi, il guidatore ha imboccato via San-
ta Croce procedendo contromano, per poi schiantarsi 
dopo pochi metri, a causa dell’alta velocità, in prossi-
mità dell’ingresso del garage del municipio. L’autista è 
stato bloccato e condotto in questura, mentre l’accom-
pagnatore si dava a precipitosa fuga. Anche il fuggitivo 
sarebbe stato poi identificato. Traffico praticamente 
paralizzato, ma disagi comunque minimi grazie all’in-
tervento degli agenti locali di polizia municipale.
 
 

VIA APPIA E VIA PACINOTTI, 
DALL’ASI BUONE NOTIZIE: 
ARRIVANO I LAVORI 
DI MANUTENZIONE
La presidente del consorzio Asi, Raffaela Pignetti, ha 
annunciato che nel girono di qualche settimana verran-
no aperti i cantieri, grazie a fondi consortili, per il rifaci-
mento di via Appia (Caserta) e via Pacinotti (S. Nicola La 
Strada). I lavori, come si legge in una nota dello stesso 
consorzio, rientrano in un più ampio programma di in-
terventi di riqualificazione e potenziamento infrastrut-
turale degli agglomerati industriali anche a beneficio 
della collettività. “L’obiettivo del Consorzio sarà quello 
di candidare i propri progetti a tutte le fonti di finan-
ziamento della Regione e del Governo per l’area indu-
striale più importante e vasta del Mezzogiorno d’Italia” 
ha dichiarato la presidente. I lavori di manutenzione 
straordinaria partono nell’agglomerato industriale di 
Ponteselice, in via Pacinotti, nel Comune di San Nicola 
La Strada. Questi lavori si collegano all’opera di messa 
in sicurezza di via Appia, a Caserta, per la quale il Con-
sorzio effettuerà un intervento di sistemazione della 
piattaforma stradale dall’incrocio di viale Enrico Mattei 
verso Recale, anche in previsione di un più ampio pro-
getto di riqualificazione del sistema fognario da parte 
del Comune di Caserta, ente proprietario della strada 
in questione. Intanto nell’agglomerato industriale di 
Caserta - località Lo Uttaro -, proseguono i lavori per la 
riqualificazione di via Edison. Sono inoltre in fase di pro-
grammazione interventi manutentivi negli agglomerati 
di Volturno Nord, Aversa Nord e Marcianise dove si par-
tirà da via Piaggio”.
 

RIFIUTI INGOMBRANTI, 
RITARDI NEL RITIRO
Ci è giunta più di una lamentale relativamente al ritiro 
dei rifiuti ingombranti. Si tratta di rifiuti che, come è 
noto, non possono essere smaltiti ricorrendo all’ormai 
rituale calendario di conferimento che, come è noto, 
consente di conferire l’umido la domenica sera, il mar-
tedì sera e il venerdì sera. L’indifferenziato il giovedì, la 
plastica il lunedì e mercoledì’, il vetro il venerdì, la carta 
il martedì. Per quel che riguarda elettrodomestici, se-
die, mobili, necessario prenotare il ritiro. Ci sarebbero 
stati dei disguidi probabilmente riconducibili alla fase 
di organizzazione nella quale è venuta a trovarsi la so-
cietà che è subentrata nel servizio. La prossima setti-
mana notizie maggiormente precise con i numeri utili 
ai quali rivolgersi.

POLIZIA MUNICIPALE, 
IL BILANCIO DI UN ANNO DI LAVORO

GIORNATA DELLA MEMORIA:  
STUDENTI SANNICOLESI A ROMA, IN VISITA 
ALLA SINAGOGA E AL GHETTO EBRAICO

Abbiamo già avuto modo 
di parlare del bilancio, 
relativo ad un anno di 
lavoro, fatto dal loca-
le comando di polizia 
municipale, guidato dal 
comandante Alberto Ne-
gro. Entriamo di più nei 
dettagli, grazie ai numeri 
diffusi dallo stesso Co-
mando cittadino. Per quel 
che riguarda il Codice 

della Strada, sono state 
elevate 976 sanzioni , con 
19 patenti ritirate e 279 
punti decurtati. Si va dal-
la sosta in zona di divieto, 
ben 654 sanzioni, al man-
cato utilizzo del casco, ai 
veicoli senza assicurazioni 
o revisione. Quasi quattro 
interventi al mese, per 
complessivi 49 interventi, 
hanno visto gli agenti del-

la Municipale intervenire 
per rilievi relativi ad inci-
denti stradali, mentre in 
205 episodi i caschi bian-
chi sono intervenuti per 
regolare il traffico. Tra gli 
altri numeri si riportano 
i 257 servizi all’esterno 
delle scuole cittadine, e 
ben 12 interventi per Tso, 
quattrodici sono invece 
state le segnalazioni di 

reato inoltrate alla Pro-
cura della Repubblica. 
Sono stati, inoltre, rileva-
ti 6 infortuni sul lavoro e 
rinvenuti 7 veicoli rubati. 
In materia di ambiente ed 
edilizia riscontrate 28 vio-
lazioni. Sono infine stati 
18 gli interventi in mate-
ria di rifiuti.
 

“Per il Giorno della Memo-
ria abbiamo scelto di riflet-
tere su una pagina terribile 
della storia dell'umanità 
insieme ai ragazzi delle no-
stre scuole per i quali abbia-
mo organizzato una visita 
guidata al Museo Ebraico 
di Roma, alla Sinagoga e al 
Ghetto”. Queste le parole 
dell’assessore Maria Na-
tale che, unitamente alla 
consigliera comunale Lina 
Ferrante e ad alcuni docen-
ti, hanno accompagnato a 
Roma un nutrito gruppo di 
studenti, in rappresentanza 
delle scuole cittadine. “Un 
momento di condivisione e 
approfondimento – sottoli-
nea l’assessore Natale - per 
ribadire l'impegno della no-
stra comunità cittadina nel 
contrastare tutte le forme 
di antisemitismo, affinché 
orrori e sofferenze che sia-
mo chiamati a ricordare 
non accadano più. Ci sono 

storie che hanno bisogno 
di qualcuno che ci aiuti ad 
ascoltarle per meglio far-
cele comprendere, ed è per 
questo che l’Amministra-
zione comunale ha voluto 
ricordare il giorno della 
Shoa in maniera convinta, 
d’intesa con i dirigenti sco-
lastici, che ci hanno indi-
cato un nutrito gruppo di 
studenti, da accompagnare 
a Roma, alla Sinagoga, al 
museo e al Ghetto ebraico”.  
Grande la partecipazione, 
anche dal punto di vista 
emotivo, degli studenti, 
come ci tiene ad eviden-
ziare l’assessore Natale: 
“Nonostante la partenza di 
primissimo mattino, hanno 
veramente dimostrato un 
interesse ammirevole per 
questi drammatici fatti, 
così come i docenti accom-
pagnatori che hanno scel-
to di contribuire al ricordo 
di questi tragici momenti, 

accompagnando gli stu-
denti”. Oggi il Consiglio 
generale del Consorzio Asi 
Caserta ha approvato il Pia-

no economico e finanziario 
2025, il Piano annuale e 
triennale delle Opere pub-
bliche.
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Per gli 80 anni di Mimmo Rotili l’abbraccio del 
Baseball Italiano – Amarcord e progetti per il futuro
Mimmo Rotili: una vita per 
il baseball. Gli 80 anni appe-
na compiuti dall’attuale pre-
sidente del Reggia Caserta 
hanno costituito una sorta 
di amarcord del batti e corri 
di Terra di Lavoro, ma anche 
per confermare la volontà 
di proseguire nel cammino 
intrapreso, ripartendo dalla 
serie C , pensando a tracciare 
il solco per il salto di catego-
ria, facendo tesoro dell’espe-
rienza di Rotili nei 55 anni 
vissuti  nel segno di questo 
sport .  Sembra ieri quando 
l’allora presidente  naziona-
le della Fibs Bruno Beneck 
venne a Caserta accolto dal 
presidente del Coni caserta-
no, avv. Michele Accinni, per 
parlare di questa disciplina 
dal sapore americano. Mim-
mo Rotili non si fece scap-
pare l’occasione per inizia-
re a promuovere il baseball  
che per l’intera Campania era 
un’autentica novità. Non esi-
steva una struttura adatta 
per praticare il baseball che 
richiede un’area particola-
re – il diamante – per dispu-
tare i vari inning. Ma nessun 
segno di cedimento da parte 
del’Uomo del Baseball caser-
tano. Mimmo Rotili con i suoi 
ragazzi, entusiasti di racco-

gliere questa nuova sfida e 
prendere parte ad un’avven-
tura così intrigante, iniziò a 
vagare fra i vari “terreni” di-
sponibili nel perimetro di 
Terra di Lavoro. Dietro la Fer-
rovia, nel quartiere Acquavi-
va, quando la partita doveva 
essere interrotta per il pas-
saggio delle pecore al pasco-
lo,  sull’erba e la spianata di 
Puccianiello, all’ex Ciapi, nel-
la tenuta Schiavone di San 
Prisco. Ogni spazio andava 
bene. Cresceva la squadra, 
cresceva l’entusiasmo che fi-
nì per coinvolgere l’interesse 
del notaio Gianbattista Mu-
sto. Il Caserta Baseball con 
i suoi “Falchi” spiccò il volo, 

complice la realizzazione da 
parte dell’Amministrazione 
Comunale dello Stadio del 
Baseball; una struttura ade-
guata alle esigenze di questo 
sport. Un instancabile  Mim-
mo Rotili  ha sempre distri-
buito, e continua a farlo og-
gi, mazze, guantoni e palle, 
ma soprattutto quell’energia 
che ha fatto sì che venissero 
sempre superati i vari osta-
coli. Nell’album dei ricordi 
la scalata fino ad arrivare in 
A1, poi i playoff scudetto. Le 
difficoltà per uno sport non 
proprio popolare, ma molto 
amato dai giovani, non so-
no mai mancate. Ma Mimmo 
Rotili continua nella sua ope-

ra meritoria per coinvolgere i 
ragazzi nel sano impiego del 
tempo libero. 
LA FESTA
La  festa per il sui primi 80 
anni si è trasformata in un 
grande abbraccio da parte di 
tanti che hanno vissuto que-
gli anni e che continuano ad 
essere protagonisti  attual-
mente. Chi non ha potuto es-
sere fisicamente presente al 
brindisi – come ad esempio 
Jo Delle Cave  che vive negli 
Usa, o Enzo D’Addio che lavo-
ra lontano da Caserta  –  han-
no inviato i loro messaggi au-
gurali. 
La storia  dentro  “ La Sto-
ria”. La nota e accoglien-
te location di San Leucio si 
è trasformata in una sorta 
di macchina del tempo, fra 
passato presente e futuro. 
Mimmo Rotili è stato travol-
to da un’ ondata di affetto. 
La sua è una famiglia in cui 
si è sempre mangiato pane 
e baseball. La moglie Elisa-
betta, soprattutto ai tem-
pi della serie A, è stata una 
precisa, attenta addetta allo 
scout; il figlio Marco, già at-
leta, poi arbitro,  inappunta-
bile speaker delle gare, che 
con la sua voce non solo sot-
tolineava le fasi di gioco, ma 
aiutava a comprendere l’evo-
luzione dello stesso. Ora la 
dinastia Rotili prosegue con 
il nipote Paolo, secondoge-
nito di Marco,  under 16 che 
ha già esordito con la maglia 
del Reggia in serie C nello 
scorso campionato.  Ad alza-
re i calici con Mimmo, insie-
me alla moglie Elisabetta, 
al figlio Marco, ai nipoti Be-
nedetta e Paolo,  tantissimi 

amici che, messi da parte gli 
impegni lavorativi ed istitu-
zionali, si sono stretti intor-
no al simbolo del baseball di 
Terra di Lavoro.  Fra gli inter-
venuti a questo vero e pro-
prio evento Francesco Gal-
leri , Leucio Feleppa,Aldo 
Scirocco,Cesare Mirto, 
PierGiuseppe Cicia, Pa-
ola Adinolfi, Enzo Bel-
la, Ciro Chirico, Gianluca 
Corbo,Alfredo Del Giudice, 
Stefania Liguori, Giuseppe 
Di Patria,Domenico Corbo, 
Franco Mingione,Giovanni 
Sferragatta, Antonio Lie-
to, Massimo D’Aco, Mauri-
zio Chirico, Peppe Mele (pe-
raltro fresco della nomina 
a Delegato Regionale per 
la Campania e Basilicata), 
Anna Papa, Mimmo Orlan-
do, Miriam Mobilia, Ornella 
Contestabile,Ornella Ron-

ca, Ettore Rossetti,Tonia 
Bosso, Tony Tricarico, Gi-
gi Vaccaro,Tony Corbo, An-
tonio Iuliano,Fausto Corbo, 
Antonio Corbo, Giacomo 
Giordano, Duberly Brailin, 
Claudio Caruso, Ettore Cor-
bo, Carmen Chindemi, Anto-
nio Pontillo, Stefania Mad-
daloni, Antonio Dell’Aquila, 
Anna Zaccari. A far da cor-
nice una valanga di messag-
gi anche da parte di diverse 
società italiane fra le quali 
Nettuno, Roma, Foggia, dai 
sodalizi del baseball sicilia-
no e di tanti  videomessaggi 
da parte di chi non ha potuto 
prendere parte a questa fe-
sta per gli 80 anni di Mimmo 
Rotili, già carico per affron-
tare la nuova stagione ago-
nistica.  

Astrid Amico
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